
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! ВСТРЕЧА Л. И. БРЕЖНЕВА С Э. ТЕРЕКОМ

КРАСНОЕ
15 августа в Крыму со

стоялась встреча Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева с находя
щимся здесь па отдыхе Пер
вым секретарем ЦК ПОРП 
Э. Гереном.

Во время дружеской бе
седы' руководители двух

партий выразили удовлетво
рение всесторонним совет
ско-польским сотрудничест
вом и обсудили перспективы 
его дальнейшего развития. 
Товарищи Л. И. Брежнев и 
Э. Терек информировали 
ДРК друга о международ
ной деятельности СССР и

Польши и обменялись мне
ниями относительно некото
рых проблем борьбы за мир 
б Европе и во всем мире.

Встреча прошла в атмо
сфере сердечности и харак
теризовалась полным едино
душием.
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ДЕВЯТИ МЕСЯЦЕВ 
ДНЮ

ВСТРЕТИМ ПРАЗДНИК УДАРНЫМ ТРУДОМ!
Наш коллектив принял высокие социалистиче

ские обязательства на четвертый год пятилетки. 
Совершенствуя организацию производства, при
меняя передовые формы организации труда, 
мы сумели работать устойчиво и перевыполнить 
задания полугодия и семи месяцев. Но создан
ный задел не может успокаивать нас. Второе по
лугодие всегда напряженное для лесозаготови
телей. Вот почему мы решили как можно с боль
шей отдачей использовать оставшееся время до 
распутицы, создать хорошую основу для даль
нейшей работы.

По инициативе передовых коллективов на пред
приятии развернулось соревнование за достой
ную встречу своего профессионального праздни
ка — Дня работника леса. В леспромхозе объяви

ли ударный месячник на период с 15 августа 
по 15 сентября. Наши социалистические обяза
тельства на ударный месячник:

— выполнить задание 9 месяцев по заготовке и 
разделке древесины к 15 сентября. Дать допол
нительно сверх плана 9 месяцев 27 тысяч кубо
метров древесины, из них 13 тысяч кубометров 
деловой;

— реализовать сверх плана 9 месяцев продук
ции на 300 тысяч рублей;

— заготовить за период месячника сверх гра
фика 5 тысяч кубометров древесины, в том числе 
3 тысячи деловой;

— создать межсезонный запас хлыстов в объе
ме 40 тысяч кубометров.

Перевыполнение заданий ло заготовке древе

сины будет вестись не в ущерб подготовке 
предприятия к работе в зимний период. Все на
меченные подготовительные работы будут выпол
нены в срок.

Мы призываем лесозаготовителей области раз- 
вернуть соревнование в честь Дня работника ле
са, добиться высоких результатов в период ме
сячника с 15 августа по 15 сентября.

По поручению коллектива Каргасокского 
леспромхоза: С. ДОРЕНСКИЙ, директор,
А. ЩЕДРИН, секретарь парткома, А. ЕРЕ
МИН, председатель рабочкома; Т. ВЛАСЕН
КО и Н. ШАНЦЕВ, бригадиры укрупненных 
лесозаготовительных бригад; Ф. ВИДЯКИН, 

бри/гдир укрупненной раскряжевочной
бригады.

Алексей Ломов, которого 
вы видите на снимке — 
бригадир водителей томско
го грузового автопредпрнятня 
№ 2. Сейчас бригада тру
дится на полях совхоза «Си

бирь» Бакчарского района. 
Руководители хозяйства до
вольны помощниками из го
рода: в любой работе шофе
ры проявляют высокую соз
нательность, понимание важ
ности порученного дела. В

это£1 немалая заслуга брига
дира, авторитет которого 
основан на большом опыте, 
мастерстве, принципиально
сти.

Фото В. Мокрушина.

Наперекор трудностям

ИНИЦИАТИВА КАР- 
ГАСОКСКИХ ЛЕСОЗА
ГОТОВИТЕЛЕЙ, НА
ЧАВШИХ СОРЕВНОВА- 

' НИЕ В ЧЕСТЬ ДНЯ РА
БОТНИКА ЛЕСА, ИМЕ
ЕТ БОЛЬШОВ ЗНАЧЕ
НИЕ ДЛЯ ВЫПОЛНЕ
НИЯ ПРОГРАММЫ
ТРЕТЬЕГО КВАРТАЛА 
И ГОДА В ЦЕЛОМ. РЕ
ДАКЦИЯ «КРАСНОГО 
ЗНАМЕНИ» ПОПРОСИ
ЛА ПРОКОММЕНТИРО
ВАТЬ ПОЧИН КАРГА- 
СОКЦЕВ НАЧАЛЬНИКА 
ОБЪЕДИНЕНИЯ «ТОМ- 
ДЕСПРОМ» Л. С. ИЛЬ
НИЦКОГО.

+ * ♦
Объединение «Томлес- 

иром», обком профсоюза ра
бочих ’ лесной и деревообра
батывающей промышленно
сти одобрили инициативу 
коллектива Каргасокского 
леспромхоза. Соревнование 
за достойную встречу Дня 
работника леса сейчас раево- 
рачивается на всех пред
приятиях объединения, в том 
числе и на деревообрабаты
вающих и сплавных. Мы 
считаем период с 15 августа 
по 15 сентября особо важным 
для успешного завершения 
летнего периода лесозагото
вок *и подготовки к осенне- 
зимнему. Сейчас у коллек
тивов напряженное время, 
нужно обязательно устранить 
'Задолженность, допущенную 
с начала августа, и досрочно

выполнить месячный план.
В этом году лесозаготови

тели области работают более 
устойчиво и ритмично, чем в 
прошлом. На 165 тысяч ку
бометров увеличилась произ
водство деловой древесины, 
на 7 процентов возросла ком
плексная выработка в лесу. 
Выполнены задания 7 меся
цев по основным технико- 
экономическим показателям. 
Но в августе наступил неоп
равданный спад. Объедине
ние все еще не может до
стигнуть суточного графика 
по заготовке и разделке дре
весины. За полмесяца недо
дано около 35 тысяч кубо
метров.

В какой-то мере вывозку 
древесины сдерживали' дож
ди. Создались определенные 
трудности и в работе нижних 
складов: из-За мелководья 
лес задерживается на плот- 
бищах. Но эти трудности 
вполне устранимы при пра
вильной организации труда, 
продуманном хозяйственном 
маневре.

Например, Комсомоль
ский, Орловский леспромхо
зы, Чулымский лесопромыш
ленный комбинат отстают в 
основном из-за нехватки ме
ханизаторов. Здесь дали от
пуска большому количеству 
рабочих, не позаботившись 
об их замене. Эти предприя
тия могли быстро перестро
иться, усилить разделку из 
технологических запасов дре

весины, имеющейся на ниж
них складах. Но и этого не 
было сделано.

Не проявляется на пред
приятиях должной заботы о 
содержании дорог, слабо 
используется лесовозная тех
ника. Сейчас занято вдвое 
меньше лесовозов,1 чем пла
нировалось. Каждый лес
промхоз имеет возможность 
работать значительно лучше. 
Хороший уход за дорогами, 
трехсменная работа машин— 
вот резервы, которые долнр 
ны быть использованы не̂  
медленно.

Некоторым руководителям 
недостает оперативности, 
инициативы. В Ергайском 
Леспромхозе не хватает ра
бочих, чтобы более полно 
использовать мощности уз
коколейной дороги. В то же 
время в поселке Вушуево 
рабочие. простаивают из-за 
того, что нет возможности 
возить лес. Еще более убеди
тельный пример но. Чулым
скому лесопромышленному 
комбинату. Сулзатский лесо
пункт почти стоит из-за без
дорожья, а по бетонной суй- 
гинской дороге ' нечего во
зить. Нужно сосредоточить 
бригады по заготовке, раз
делке древесины в тех- ме
стах, где можно работать, 
даже пойти на временный 
•перевод людей из одного ле
сопункта на другой. •

Есть возможность увели
чить заготовки и на боль

шинстве вахтовых участков.
Очень важно разобраться 

по каждой бригаде, почему 
она плохо работает. Ведь ус
пех предприятия рождается 
в низовых коллективах.

Трудности трудностями, 
но главное в том, как мы ор
ганизуем производство и 
труд людей. Ряд предприя
тий — Катайгинский, Пара-1 
бельский, Чаинский леспром
хозы, Чулымский и Карга- 
со кски й лесо>пром ышленны е 
комбинаты — работает нын
че хуже, чем в августе про
шлого года. Точно в таких 
же условиях Аргат-Юльский, 
Асиновский, Белоярский 
леспромхозы увеличили заго
товку. Вот почему очень 
важно поднять накал сорев
нования, борьбы за план в 
каждом коллективе. Пример 
лучших укрупненных бригад 
показывает, каких высоких 
рубежей можно добиваться.

Инициатива каргасокских 
лесозаготовителей как раз и 
направлена на улучшение 
социалистического соревно
вания. Месяц, оставшийся 
до нашего праздника, должен 
стать месяцем напряженного 
высокопропзводите л ь н о г о  
труда. Лучший трудовой по
дарок — выполнение зада
ний девяти месяцев в лес
промхозах по разделке' дре
весины, fiа сплавных пред-1 
приятиях — по поставке ев, 
на деревообрабатывающих— 
по реализации продукции.

_3а период с 15 августа по 
15 сентября объединению 
нужно заготовить около 530 
тысяч кубометров древеси
ны, то есть ежедневно выво
зить и разделывать не менее 
20 тысяч кубометров. Мы 
подсчитали и довели поеьь 
хпенные задания на период 
до Дня работника леса из 
расчета выполнения про
граммы 9 месяцев объедине
нием к 15 сентября. Задания 
эти вполне выполнимы.

В самые сжатые сроки на 
предприятиях должны быть 
доведены такие задания до 
каждого участка и. бригады. 
Во всех коллективах нужно 
провести беседы, объяснить 
важность поставленной цели. 
Наверное, не нужно терять 
время на разработку новых 
условий соревнования на 
этот, месячник. Они у нас 
есть на летний период. Важ
но больше внимания уделить 

■ самой организации - соревно
вания, повысить его глас
ность, оперативно (среди 
бригад — ежедневно) подво
дить итоги, широко исполь
зовать все средства мораль
ного и материального стиму
лирования передовиков >про- 
изводства. Итоги работы кол
лективов будут подведены к 
нашему профессиональному 
празднику, Накануне Дня 
работника леса в Томске 
состоится слет победителей 
социалистического соревно
вания.
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В нынешнем году наш 
колхоз «Варя» с опережени
ем графика ведет продажу 
государству всех видов жи
вотноводческой продукции. 
Увеличивать поголовье ско
та, повышать его продуктив
н ость— такую задачу мы 
ставим перед коллективом и 
на будущий год.

Но сделать это нелегко, 
так как урожай не радует. В 
этих условиях выход один 
— максимальная организо
ванность. использование 
всех резервов пополнения 
зимнего рациона животных. 
В начале августа партком 
совместно с правлением кол
хоза рассмотрел самый ак
туальный вопрос: о дополни
тельных мерах по обеспече
нию общественного живот
новодства кормами в зимний 
период. Решено весь силос 
из кукурузы заложить в 
траншеи с добавлением со
ломы и минеральной под
кормки (диаммой-ий фосфат), 
обогащающей силос белком 
и фосфатом. Для этой целя 
часть яровой соломы — око
ло 100 тонн — завезена на 
Еживский . кормовой двор 
еще с ’весны. Для измельче
ния и подачи ее в траншею 
установлен и уже опробован 
комбайн «Вихрь». «Вихрь»

будет работать и в Ломовиц- 
ком отделении колхоза.

По мере обмолота ржя 
будет поступать в траншея 
и озимая солома. 'Уложен
ная зерновыми комбайнами 
в валки, она будет подби
раться. измельчаться КИРа- 
ми и на специальных -те
лежках подвозиться к месту 
.закладки силоса. Таким об
разом, за 10 — 12 дней два 
укрупненных механизиро
ванных звена засилосуют 
всю щжурутзную массу.

Используя опыт передо
вых хозяйств области, из ов
сяной и ячменной соломы 
будем готовить прессован
ный сенаж. Траншеи зара
нее подготовлены и очище
ны. Двумя пресс-подборщика
ми заложим не менее 500' 
тоян сенажа. Всю остальную 
солому заскирдуем и свезем 
на фермы.

Важная роль в кормовом 
балансе, принадлежит зерно
вому фуражу. Поэтому еще 
более повышается ответст
венность хлеборобов на 
.уборке урожая. Жатве пред
шествовала всесторонняя 
подготовка. Все уборочные 
машины надежно отремон
тированы, загерметизирова1 
ны, отрегулированы на низ
кий срез./ По примеру пере
довых хозяйств страны нын

че впервые будем практико
вать метод контрольных об
молотов, что еще больше 
поднимет ответственность 
хлеборобов за качество 

.уборки урожая.
Одно дело заготовить кор

ма, второе — рационально, 
с высокой отдачей их ис
пользовать. Эти тесно взаи
мосвязанные вопросы и ле
гли в основу разработанных 
колхозом мероприятий по 
обеспеченности кормами об
щественного животноводст
ва. Выполняя их, на каждой 
ферме восстановим ранее 
действующие кормоцехи. Бу
дем запаривать и сдабри
вать солому. Организуем 
дрожжевание концентратов. 
С самого • начала, зимовки 
будем включать в рацион 
животных витаминную хвой
ную лапку и муку. Наш 
долг—обеспечить сытную зи
мовку скоту, создать проч- 
ию основу для дальнейшего 
развития общественного жи
вотноводства.

В. ПАВЛОВ, 
секретарь парткома 

колхоза «Заря»,
Н. КОСТЕНЬ,

И.о. председателя кол
хоза,

Н. БАБУЛЬ, 
главный зоотехник кол

хоза.
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Первыми в Томском райо

не вывели на кукурузные 
поля силосоуборочные ком
байны механизаторы совхо
зов имени 50-летия СССР, 
«Октябрь» и «Порсюинский». 
Убрать основную силосную 
культуру в сжатые сроки и 
без потерь — таково еди
нодушное стремление всех 
здешних земледельцев.

Инициаторами уборки ку
курузы в районе выступили, 
механизаторы Нелюбинского 
отделения совхоза имени 50- 
летия СССР. В этом отделе
нии 5 силосоуборочных ком
байнов, 15 автомашин • и 
тракторов с тележками для 
отвозки зеленой массы. Ра
ботают здесь известные в 
районе кукурузоводы Ф. Ко- 
зырский, М. Дерр и другие.

Возглавляет отряд П. Ле
щинский.

Начинают работу механи
заторы в шесть часов утра и 
трудятся .до 8 — 9 часов 
вечера. Кукурузу со всех 
465 гектаров в Нелюбия- 
ском^ отделении обязались 
убрать и заложить в силос
ные траншеи за десять дней.

Ф. ТИМОФЕЕВ.
Томский район.

УП УЩ ЕН Н Ы Е „И1ЕЛОЧИ“
.................................................................................................................... шипит.... ................................................................ .

ГТричулымье -только-только вступает в горячую страдную 
пору осенних полевых работ. Свалены в валки первые re«ia- 
ры озимой ржи, гороха, ячменя. Заложены первые тонны 
силоса из кукурузы. Сотни автомашин прибыли в колхозы и 
совхозы из Томска и районных центров.

Как подготовились к встрече транспорта и его водителей в 
Первомайском, Асиновском и Зырянском районах, как наме
рены использовать этот и свой внутрихозяйственный тран
спорт? Такие вопросы интересовали пресс-группу «Красного 
знамени», созданную в ПРичулымье на время осеннего сель
скохозяйственного компг^жса.

закрепление за ними автомо
билей. Не были утвержде
ны и условия соревнования.

...Вместе с председателем 
колхоза «Рассвет» В. И. 
Сундукевичем и управляю
щим Куяновским отделением 
Е. К. Галкиным едем на no-

т. ПЕРВОМАЙСКИЙ 
РАЙОН

НЕ ХВАТИЛО... ДНЯ
Руководители колхоза 

«Заря» Первомайского рай
она в растерянности. Они 
ждали 20 автомашин из рай
онного объединения «Сель
хозтехника», а прибывают 
водители автоколонны
.Ns 1235. Где их размещать? 
Не готовы ни жилье, ни по
стельные принадлежности. 
Не запасец трос для обору
дования бортовых машин 
под силос.

— Но ведь водителей 
«Сельхозтехники» тоже ну
жно было размещать? — 
вопрос адресован секретарю 
парткома колхоза В. Й. Пав
лову. ...

— А зачем? Они-обычно 
на ночь уезжают в Перво
майское.

Странная постановка де
ла: ведь в колхозе рассчи
тывают, что машины будут 
работать весь световой день. 
Если прибавить сюда еще 
два часа на поездку в Перво
майское и обратно, когда же 
шоферам отдыхать?

В колхозе мы были 13 ав
густа, но к это-му времени 
здесь еще не определили ни 
состав звеньев на уборке, ни

левой стан. Оба они доволь
но бодро рассказывают, что 
у них все в порядке: води
тели* размещены, хозяйство 
к уборке готово. Правда, 
сведения несколько противо
речивы: управляющий от
делением утверждает, что
заправка горючим будет
производиться ведрами из 
цистерны на полевом стане, 
а председатель колхоза го
ворит, что это будет делать
ся в Куянове.

Вот и полевой, стан. Води
тели автоколонны N° 1235 
на жилье не обижаются: у 
каждого есть кровать, по
стельные принадлежности. 
Но с питанием неясно. Люди 

"уже прибыли, а новоиспечен
ных поваров (двое из них— 
томичи) только собирались 
отправить в Первомайское 
на инструктаж. На кухне 
один из мужчин чистил кар
тошку...

Не готова к приему зерна 
сушилка. Ремонтных работ 
там—не на один день. Долго 
уговаривали мы В. И., Сунду-

кевича показать нам силос
ные ямы Куяновского отде
ления. Наконец тот повез нас 
к ним. Две ямы очищены, 
подготовлены, а третья за
лита водой, завалена остат
ками прошлогоднего силоса.

...Когда мы встретились с 
председателем Первомайско
го райисполкома В. Г. Кул- 
мапаковым, многое стало яс
но. Прежде всего, почему в 
раде хозяйств оказались не
подготовленными к приему 
городского транспорта. В 
райисполкоме до последнего 
дня точно не определили, ку
да и сколько машин направ
ляют автоколонна № 1235, 
районное объединение
«Сельхозтехника». А ведь 
количество транспорта было 
известно заранее.

Не отлажено и не отре
гулировано в районе весо
вое хозяйство. В большинст
ве колхозов весы десятитон
ные. А вес автомашины
«Татра», например,*без гру
за — 11 тойн. Как опреде
лять объем груза, непонят
но. Неизбежны конфликты 
между руководителями кол
хозов и автотранспорта. К 
тому же такое- состояние ве
сового хозяйства'может ока
заться помехой на пути ком- 
битрейлерного метода, кото
рый намеревается внедрить 
коллектив автоколонны
.V 1235.

На сушилках не работают 
подъемники, бортовые авто
мобили (а их большинство) 
для перевозки зерна с поля 
на сушилки использовать бу
дет трудно. Кое-где в плохом 
состоянии внутрихозяйствен
ные дороги. Руководители 
райисполкома не знают, в 
каком состоянии транспорт

колхозов, как он будет ис
пользоваться. Не проверя
лось в Первомайском и со
стояние автомашин, которые 
по решению райисполкома 
должны отправиться на убор
ку.. Справедливости ради ну
жно сказать, что по многим 
замечаниям, высказанным 
пресс-группой, были приня
ты меры S-же на следующий 
день.' Устранили недостатки 
в колхозе «Первое мая», от
ремонтировали подъезды к 
переправе через Чулым. Од
нако первомайцы не начали 
еще ремонт дорожного по
лотна к хлебоприемному 
пункту, расположенному на 
Борисовой горе. Эта трасса 
вызывает особое опасение: 
колея глубокая, местами 
трудно проехать. По такой 
дороге будет теряться зер
но, выходить из строя авто
машины.

2. АСИНОВСКИЙ
РАЙОН

ПРОСТОЯЛИ У КОНТОРЫ
Основной поставщик ав

тотранспорта в совхозы — 
предприятия «Сельхозтехни
ки». Из Асиновского «район
ного отделения направляется 
76 автомашин и свыше пя
тидесяти — из Новнковско- 
го и Новониколаевского от
делений. Заместитель управ
ляющего районным отделени
ем «Сельхозтехника» по 
транспорту И. А. Смотрин 
рассказал:

—. В совхозы направляем 
в основном большегрузные 
машины. Пять грузовиков 
КАЗ-608 с полуприцепами 
выделены в районную авто
колонну. Каждый водитель

знает, цде он будет трудить
ся, задание по перевозкам 
сельхозпродуктов и расцен
ки. Все это записано в па
мятках, которые выданы 
каждому водителю.

Для подмены выделено 
четыре опытных шофера. 
Чтобы не допустить потерь 
зерна, каждая машина обес
печена специальной палат
кой. Есть цепи на случай ра
боты в непогоду.

Районная комиссия, про
верявшая техническое со
стояние груэов-нков, призна
ла, что все они подготовле
ны надежно. С водителями 
проведено совещание.

Дирекция совхоза «Ком
сомолец» уделяет большое 
внимание правильному ис
пользованию автотранспор
та. Для автоколонны здесь 
созданы необходимые быто
вые условия. Подготовлены 
жилье, постельные принад
лежности, организовано пи
тание. То же самое можно 
сказать о дирекции откорм- 

. совхоза. А  вот как встретят 
транспортников совхозы 
имени Ленина и имени Киро
ва. неясно.

Такой пример. Руководи
тели совхоза имени Ленина 
беззаботно относятся к ис
пользованию направляемых 
грузовиков. 13 августа в сов
хоз пришло 4 автомашины. 
Для двух нашлась работа, а 
две другие полдня простоя

ли у конторы и во второй 
половине вернулись на свое 
предприятие, потеряв рабо
чий день.

В прошлом году, как рас
сказывают шоферы, в совхо
зах имени Кирова и имени 
Ленина автомашины подол
гу простаивали. Урок, видно, 
не прошел впрок.

— Особое опасение, заме
тил в заключение И. А. 
Смотрин,—вызывают дороги, 
ведущие от хлебных масси
вов" к токам и сушилкам. 
Они почти повсеместно труд
нопроходимы, и никто их не 
улучшает.
” 3. ЗЫРЯНСКИЙ

РАЙОН

В НАДЕЖДЕ НА ДЯДЮ
Хорошие дороги у зырян- 

цев! Они следят за ними, 
поддерживают их. В боль
шинстве колхозов отличные 
подъезды к токам, сушил-, 
кам, силосным ямам. Непло
хо подготовлено и сушиль
ное хозяйство. ,

Но вот деталь, которая 
не может не насторожить. В 
ряде хозяйств при планиро
вании работ ocemiedo комп
лекса все расчеты строили 
только в надежде на привле
ченный транспорт. Колхоз
ные автомобили в счет не 
шли.

Характерную. картину на
блюдали члены пресс-груп
пы в колхозе имени Фрунзе. 
На территории гаража мы 
насчитали семь автомобилей. 
Четыре из них автомобиля
ми назвать трудно: боль
шинство «дефицитных» де
талей с них растащено. А 
выведенная из строя маши
на, ГАЗ 53 б, например, 
отработала в хозяйстве всего 
два года.

Шофер В. С. Крестггяин 
рассказывает:

— Ремонтируем сами.

Слесарной группы нет, как 
нет и запасных частей, на
пример, вкладышей. Вот мой 
сосед по ремонту Михаил 
Шукалов утром покрутился 
«озле своего бензозаправщи
ка, потом махнул рукой н 
ушел домой.

Председатель колхоза 
А. С. Петрашов проявил не
понятную нам неосведом
ленность. По его словам, в 
колхозе всего 11 машин, хо
тя в райплане дали другую 
цифру — 22, из них на хо
ду —- 17. Александр Семе
нович постарался перевести 
разговор от ремонта на' дру
гую тему, начал сетовать, 
что «Сельхозтехника» плохо 
снабжает запасными частя
ми, что промышленность не 
выпустила хорошего агрега
та для измельчения соло
мы... Что касается ремонта и 
использования колхозных ав
томобилей, А. С. Петрашов 
никакой ясности не внес.

Непонятной была неосве
домленность руководителя 
хозяйства и в другом. Он 
утверждал. что из города 
прибыло 10 автомашин, то
гда как в колхозе- их было 
уже 15. Не потому ли двум 
шоферам не нашлось квар
тир, и они вынуждены ноче
вать в кабинах?

По утверждению водителя 
автоколонны N° 1235 П. Г. 

.Алиферова, шоферам не вы
дают товарнопранслортные 
накладные, не знают они и 
расстояния доставки силоса. 
Никто итогов первого дня 
работы не подёодил. Словом, 
пока в колхозе царит органи
зационная неразбериха.

Но вернемся к использо
ванию транспорта, принадле
жащего колхозам Зырянского 
района. Председатель рай
исполкома Ю. И. Шелепов 
сообщил, что в хозяйствах 
имеется 192 автомобиля. 
145 из которых на ходу. Но

как они подготовлены, где 
будут использоваться, никто 
в районе не интересовался. 
Точно так же не проверено, 
готовы ли к выходу на поля 
машины районных организа
ций. Не только в колхозах, 
но и в райисполкоме наде
ются в основном лишь на 
транспорт «Сельхозтехники» 
и автоколонны № 1235. По
этому «свои» машины - ис
пользуются плохо или стоят 
на приколе,

— Нет шоферов, — объ
ясняют . руководители хо
зяйств.

Неубедительное объясне
ние. Из Томска прибыло на 
село' немало механизаторов, 
среди которых есть и шофе
ры. Почему бы не предоста
вить -им колхозные автомоби
ли? При желании можно да
же двухсменную работу орга
низовать. Но желания такого 
пока не обнаруживается.

В районе все понимают, 
что рациональное использо
вание транспорта — это со
кращение сроков закладки 
силоса, уборки урожая, про
дажи зерна государству. 
Жаль, что только понимают.

А. ТРУБАЧЕВ,
. заместитель начальника 
областного транспортно

го управления;
О. ЛОГИНОВА, 

корреспондент перво
майской районной газе
ты «Заветы Ильича»;

И. КОРШУНОВ, 
корреспондент аеннов- 

. ской городской газеты 
«Причулымская 

правда»;
В. ЯКОВЛЕВ, 

корреспондент зырян
ской районной газеты 

«Сельская правда»;
B. ПИНИГИН,
C. АНДРЕЕВ, 

спецкорреспонденты
газеты «Красно?

анамя».
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: 

ПОСЛЕ ОБМЕНА 
ДОКУМЕНТОВ С В Я З Ь

В нюне этого года наша 
районная организация закон
чила обмен партийных доку
ментов. После постановления 
майского (1972 года) Плену
ма ЦК КПСС «Об обмене 
партийных документов» рай
ком партии и все первичные 
организации составили кон
кретные планы мероприятий, 
направленные на выполнение 
этого постановления. Осу
ществление таких планов 
строго контролировалось бю
ро и отделами райкома пар
тии, парткомами и партбюро 
на предприятиях и в органи
зациях.

Можно сказать, что основ
ные цели, поставленные пе
ред коммунистами этой от
ветственной политической 
кампанией, достигнуты. Дея
тельность парторганизаций 
стала более разносторонней, 
их роль в жизни коллекти
вов усилилась. Организаци
онно-партийная и идеоло
гическая работа за прошед
шие два года поднялась на 
новый уровень.

Этот уровень определяется 
прежде всего высокой трудо
вой и общественно-политиче
ской активностью коммуни

стов. Можно назвать десятки 
имен членов партии, которые 
возглавляют соревнование 
за досрочное завершение пя- 1 
тилетки. личным примером 
увлекают товарищей по тру
ду на выполнение заданий. 
Среди доярок лидирует ком
мунистка Т. М. Орлова из 
совхоза «Коломинский». За 
семь месяцев она надоила по 
2.450 килограммов молока 
от каждой фуражной коро
вы. Телятницы могут многое 
заимствовать из опыта моло
дой коммунистки Н. И. Ку- 
ренчик, которая в июле до
билась среднего привеса 870 
граммов. Вдвое перевыпол
няет задания член райкома 
партии С. Н. Кузьмин из 
районного объединения
«Сельхозтехника». ,

Во время обмена доку
ментов обращалось особое 
внимание на то, как комму
нисты участвуют в индивиду
альном соревновании. как 
помогают, они организовы
вать трудовое соперничество 
внутри коллектива и между 
коллективами. И эти.пробле
мы не сойдут с повестки дня.
В первичных организациях 
продолжается работа, смысл

которой в том, что ни одна
коммунист не должен быть 
среди отстающих.

Хозяйственные и полити
ческие задачи могут быть 
успешно решены лишь тогда, 
когда парторганизация объе
динит вокруг себя всех доб
росовестных работников, соз
даст трудовой подъем, сти
мулирует творческие процес
сы в коллективе. Такой стиль 
работы присущ первичным 
организациям совхозов «Ко
ломинский» и «Северный», 
леспромхозов «Томлеспро- 
ма» и облтоппрома, районно
го объединения «Сельхозтех
ника».

Роль первичных организа
ций как ядра коллектива, 
роль коммунистов как поли
тических бойцов во многом 
зависит от эффективности 
решений высшего органа 
парторганизаций — собра
ния. Эта форма организаци
онно-партийной работы под
верглась серьезному анали- 

,зу при обмене документов. 
Мобилизующее и воспита
тельное значение собраний 
усилилось. В организациях 
совхозов «Усть-Бакчарский» 
и имени Тельмана, в лес

промхозе облтоппрома и дру
гих перед собраниями прово
дится большая подготови
тельная работа. Выше стала 
активность коммунистов, ча
ще' выступают с трибуны 
коммунисты-рабочие, испол
нение решений строже конт
ролируется.

Однако мы имеем и про
тивоположные примеры. В 
партийной организации от- 
кормсовхоза «Обской» явка 
коммунистов на последние 
собрания составляет 75—85 
процентов, рядовые члены 
партии не привлекаются к 
подготовке собраний, им не 
поручают выступать с докла
дами. В 1974 году лишь 
один коммунист в этой орга
низации отчитывался о вы̂ , 
полнении своего поручения.

Как видно, после обмена 
Документов здесь успели за
быть хороший опыт органи
зационно-партийной работы. 
Подобные же симптомы на
блюдаются в первичных ор
ганизациях . элитно-семено
водческого хозяйства, совхо
за «Чаинский», маслозавода, 
райпромкомбината. Здесь 
стали реже информировать 
коммунистов и о том, что де

лается по их критическим за
мечаниям и предложениям.

Во всех организациях рай
она для повышения актив
ности и ответственности чле
нов партии за порученное 
дело используются такие 
формы работы, как инди
видуальные собеседования и 
отчеты. Они помогли многим 
коммунистам избавиться от 
недостатков. Участие комму
нистов в повседневной дея
тельности своих организаций 
заметно расширилось. Ведь 
в начале обмена документов 
21 процент партийцев не 
имели поручений. Сегодня 
лишь 6 процентов членов 
партии—без постоянных по
ручений. Большинство ком- 
MyiyiCTOB ведет обществен
ную работу и регулярно отчи
тывается на собраниях, засе
даниях парткомов и партбю
ро. Однако в некоторых парт
организациях положение не 
улучшилось. В цеховой орга
низации третьего отделения 
совхоза «Усть-Бакчарский», 
где секретарем П. Г. Пере
возчиков, четвертая часть 
коммунистов ограничивается 
посещением собраний и уп
латой членских взносов. По

этому общественная работа, 
соревнование, организацион
но-политическая деятель
ность в’ коллективе яе на 
высоте.

Обмен документов способ
ствовал вовлечению передо
вой части рабочих и интел
лигенции в ряды КПСС. В 
этом году увеличился коли
чественно и улучшился ка
чественно состав партийных 
организаций совхозов «Се
верный». «Бундюрсций»,- 
районною объединения
«Сельхозтехника». Взят курс 
на прием в партию рабочих 
ведущих профессий: живот
новодов. лесозаготовителей, 
строителей.

Вся организаторская и 
партийно-политическая рабо
та в этот период была на
правлена на повышение соз
нательности трудящихся, 
воспитание их в коммунисти
ческом духе, широкое уча
стие в укреплении экономи
ки и развитии культуры рай
она. Первичные парторгани
зации, закончив обмен доку
ментов, стремятся развивать 
внутрипартийную демокра
тию, усиливать свое влияние 
на хозяйственную и куль
турную деятельность коллек
тивов.

За семь прошедших меся
цев реализация продукции 
промышленностью района 
возросла на 12 процентов, а 
производительность труда —

на 16 процентов по сравне
нию с тем же периодом про
шлого года. Внимание ком
мунистов сельскохозяйствен
ных предприятий сосредо
точено на заготовке кормов 
и подготовке к убопке зерно
вых. Уже в пеовой полови
не августа животноводство 
района имело на 1.000 тонн 
гоуб'-'х кормов больп,п. чем 
в 1973 - году. Л учших 
результатов в заготов
ке сена и сенажа добился 
совхоз «Северный» во главе 
с к о м м у н и с т о м  А. В. Матве
евым. Досрочно выполнил 
задание по закладке сепажа 
механизиоованный отряд 
коммуниста В. А. Ч е р н о 
к н и ж н ы х  из совхоза «Коло- 
минский».

Успех в кормозаготови
тельной кампании приходил 
там. где по-боевому дейст
вовали парторганизации, ис
пользовавшие весь опыт по
литической оаботы. поиобре- 
теииый в период.обмена до
кументов. Настроение людей, 
идеологическое обеспечение. 
хозяйственных периодов — 
это надежные рычаги, кото
рые находятся в руках ком
мунистов. И большинство 
первичных организаций ис
пользует их XODOUIO.

Д. СЧАСТНЫИ, 
заведующий организа
ционным отделом Ча- 
инского райкома КПСС.

МРАМОР ТЯНЬ-ШАНЯ
АЛМА-АТА. Первая 

промышленная партия 
блоков белого мрамора, 
напоминающего своим 
цветом и зернистостью 
свежий снег, отправлена 
сегодня из Екпендинского 
карьера, что расположен 
на Тянь-Шане. Из этого 
ценного материала будут 
выпускать облицовочные 
плиты для отделки архи
тектурных комплексов.

Екпендинское место
рождение оказалось на
стоящим кладом для гра
достроителей и ваятелей. 
Здесь обнаружены участ
ки многих видов мрамора, 
в том числе напоминаю
щих прославленные италь
янские. Есть тут также 
сиреневато-белый тонко
зернистый и серовато
дымчатый мрамор.

СТУПЕНИ
РЕКОНСТРУКЦИИ

ХАРЬКОВ. Крупный 
инженерно- лабораторный 
корпус сдан в эксплуата
цию на электротехниче
ском заводе, выпускаю
щем двигатели для мор
ских судов н различных 
сельскохозяйственных и 
строительных машин. >В 
распоряжении специали
стов теперь две эл^к*рон- 
но-вычислительные маши
ны, точная лабораторная 
аппаратура, новейшие ис
пытательные стенды и 
другое оборудование.

— Все это значительно 
уменьшит сроки проекти
рования новой техники, 
короче станет путь нови
нок от образца к серийно
му производству, — ска
зал директор завода 
Ю. В. Бакумов. — Необ
ходимо заметить, что вво
ду в эксплуатацию нового 
корпуса предшествовала 
реконструкция основных 
цехов — литейного, штам
повочного. моторного и 
других. В результате вы
росли их мощности, улуч
шилась техническая воо
руженность. Благодаря 
этому выпуск /продукции 
постоянно увеличивается, 
повышается качество из
делий.

ПЕРВЫЙ МИЛЛИАРД 
ШАТЛЫКА

АШХАБАД. Счет вто
рому миллиарду кубомет
ров природного газа от
крыли эксплуатационни
ки Шатлыкского место
рождения. промышленная 
разработка которого на
чалась с апреля 1973 го
да. Эта подземная кладо
вая считается самой пер
спективной в Туркмени
стане. Высокие пластовые 
давления позволяют из
влекать из недр одной 
скважиной до одного мил
лиона кубометров газа в 
сутки.

В этом году на Шат- 
лыкском месторождении 
намечено добыть семь с 
половиной миллиардов 
кубометров газа.

Подготовка кадров для лесной промышленности

НА ЧИН ЛЯ ОТ ПЕНКИ.
Мама плакала. Сын угрю

мо смотрел в окно. Дирек
тор нервно ходил по кабине
ту.

— Как вы не понимаете? 
Государство затратило сред
ства на обучение вашего сы
на. Когда он пришел в наше 
училище, вы знали, что оно 
готовит специалистов для 
лесной промышленности. По
ехать по распределению — 
его долг...

Специальности автослеса
ря, электрика, электросле- 
саря, которым учат в 
ГПТУ-5, привлекают подро
стков. И особенных трудно
стей при наборе училище не 
испытывало. Правда, из-за 
отсутствия общежития сюда 
поступали в основном том
ские подростки — перспек
тива работы в лесной про
мышленности казалась им 
далекой и не очень реаль
ной. Но вот пришел день 
распределения, и начались 
просьбы, уговоры и даже 
слезы. Тем не менее распре
деление совершилось, и ре
бятам предложили собраться 
в определенный час в учи
лище, чтобы встретиться с 
представителями леспромхо
зов, а потом вместе с ними 
уехать на место работы.

Впрочем, несмотря на 
предварительную договорен
ность с отделом кадров объе
динения «Томлеспром», лю
ди из леспромхозов на встре
чу не приехали, а пришел на 
нее, только представитель 
объединения, причем с опоз
данием на два часа. Беседа и 
знакомство были перенесе
ны на другой день в контору 
объединения. Там она тоже 
сначала сорвалась. Только 
«с третьего захода» ребя
там вручили подъемные и 
предложили самим доби
раться до места работы.

Убеждение в том, что 
лесная промышленность 
ждет-не дождется молодых 
рабочих рук. было сильно по
колеблено этими проволоч
ками.

Но давайте посмотрим на 
всю эту историю глазами ру
ководителей объединения 
«Томлеспром». Его леспром
хозы являются базовыми 
предприятиями двух училищ 
— ГПТУ-5 в Томске и 
ГПТУ-23 в пос. Рыбинске 
Верхнекетского ^района.

Пятое училище поставля
ет объединению кадры шест
надцати-семнадцати лет от 
роду. Значит, работать в ле
су они права не имеют. Ког
да же им исполняется восем
надцать, они идут служить в 
армию. И во-вторЫх, абсо
лютное большинство, да(же 
отработав в лесу недолгое 
время, спешит уехать отту
да, вернуться в привычную 
городскую обстановку.

Теперь можно понять, по
чему объединение без особо
го энтузиазма встречает вы
пускников училища.

Базовое предприятие 
ГПТУ-5 — деревообрабаты
вающий комбинат. Специа
листы, которых готовит 
училище, ему практически 
не нужны .— от силы один- 
два из выпуска. Зато ДОКу 
очень бы нужно готовить 
для себя деревообработчи- 
ков. Была даже мысль до
бавить эту специальность к 
тем, которые есть в учили
ще, но не нашлось помеще
ния для мастерских. Комби
нат регулярно проводит в 
училище текущий ремонт, 
немного помогает средства
ми. На этом связь базового 
предприятия с училищем я 
заканчивается.

Неладно обстоят дела н 
со вторым училищем «Том- 
леспрома». Было оно созда
но лет десять назад в де
ревне, которая осталась от 
исчерпавшего свои ресурсы 
Нибегинского леспромхоза. 
Здесь были приличные поме
щения,- и Верхнекетский 
райком партии решил соз
дать учебное заведение, где 
дети рабочих и служащих 
леспромхозов могли бы ос
ваивать дело отцов. Объеди
нение щедро выделяло учи
лищу технику, не жалеет и 
теперь. По свидетельству 
заместителя начальника об
ластного управления проф
техобразования Б. Б. Поико, 
училище, как никакое дру
гое, снабжается техникой.

Силами нескольких пред
приятий в Рыбинске были 
построены учебный корпус 
— типовая школа на 320 
мест, электростанция, закан
чивается строительство клу
ба. Казалось бы, что еще 
надо для нормального функ
ционирования учебного заве
дения? Не хватает директо
ра, преподавателей. Сейчас 
руководители управления 
профтехобразования призна
ют, что поступили недально
видно, согласившись на раз
мещение ГПТУ в далекой 
бесперспективной деревне. 
Найти сюда преподаватель
ские кадры чрезвычайно 
трудно хотя бы потому, что 
здесь нет работы для вторых 
членов семей.

Сейчас исполняет обязан
ности директора В. Е. Под
светов. Недавно он приез
жал в Томск и пришел в 
«Томлеспром» к заместите
лю начальника объединения 
В. К. Ксипевых с двумя 
просьбами. Первая — пере
дать училищу три новых 
трактора и три автомаши
ны. Вторая — помочь отре
монтировать в училище 
печь.

Можно понять недоумение 
Владимира Кирилловича.

— Почему именно по три 
трактора и машины? А йе 
по две или по пять? Где до
кументы, основания, соглас
но которым я могу оформить 
передачу вам дорогостоящей 
техники? И почему по пово
ду печи и.о. директора обра
щается в «Томлеспром». а 
не в управление профтехоб
разования, у которого по 
смете предусмотрена 31 ты
сяча рублей на содержание 
ГПТУ-23?

Подсветов — грамотный 
механик. Уже на следующий 
день он принес расчеты, 
подтверждающие потреб
ность училища в механиз
мах. А вот второй вопрос 
пока остался открытым. Де
ло тут. конечно, не только в 
деньгах, а в рабочих руках, 
которые эту печь отремон
тируют. Но у объединения 
таких рук нет так же, как и у 
управления — они в таких 
случаях заключают догово
ры с какой-то строительной 
организацией.

Казалось бы, пустяковое 
дело — ремонт печи в сель
ском училище. Но уж коли 
схлестнулись на нем интере
сы руководителей двух со
лидных областных организа
ций. то стоит разобраться в 
нем поподробнее. Ведь В. К. 
Кошевых по этому вопросу 
даже посетил начальника уп
равления ПТО В. Г. Галь
цева. Печь — печью. Речь 
шла о правах и обязанно
стях каждой организация по 
отношению к училищам.

Да, безусловно, кадровые 
вопросы должно решать уп
равление. С помощью базо
вых предприятий. В частно
сти, «Томлеспром» рекомен

дует н «отдает» училищу 
мастеров производственного 
обучения. И, если в свое 
время была сделана ошибка 
при размещении ГПТУ-23, 
то что теперь разводить ру
ками? Надо искать. Искать 
и находить директора и пе
дагогов.

Ситуация сложилась не
легкая. В 1975 году начнет
ся строительство типового 
училища в Белом Ярр и бу
дет готова документация на 
училище в Томске. С вводом 
этих помещений в эксплуата
цию многие вопросы разре
шатся. Но ведь это произой
дет через несколько лет. 
Сегодня же ведущая в на
шей области отрасль про
мышленности почти не име
ет учебных профессиональ
ных учреждений. Значит, 
необходимо определить во
просы, которые можно 
решить в ближайший срок, 
и обеспечить подготовку 
кадров в имеющихся ус
ловиях. Для этого нужно 
прежде всего деловое со
трудничество, а не препи
рательство между организа
циями.

Вот недавний и убеди
тельный пример. В. К. Ко
шевых предложил руковод
ству управления сообщить о 
капитальном ремонте с тем. 
чтобы объединение смогло 
предусмотреть конкретную 
материальную помощь
ГПТУ. После того разговора 
прошел месяц, но никаких 
официальных документов в 
«Томлеспром» не поступало.

И другой. Неделю назад в 
разговоре . с директором 
ДОКа А. А. Чеперегияым 
зам. начальника управления 
системы ПТО Б. Б. Попко 
сказал: «У нас есть воз
можность готовить нужных 
вам специалистов в мастер
ских другого училища».

Но руководство ДОКа по
ка не сочло нужным про
должить, этот разговор. Хотя, 
казалось бы, речь идет о са
мом насущном.

Почему руководство объе
динения не было поставле
но в известность о том, что 
в своем училище они могут 
открывать необходимые им 
специальности и закрывать 
ненужные? И вот в течение 
нескольких лет крайне не
удобной нагрузкой было для 
него ГПТУ-5. И тянули лям
ку.

Еще один момент, кото
рый требует совместных 
усилий. — проведение набо
ра. И здесь взгляды расхо
дятся. Сейчас в объединении 
собираются издать приказ, 
которым обязать руководи
телей предприятий зани
маться набором в ГПТУ. 
«Но это противозаконно»,— 
говорят в «Томлеспроме». 
«Это передовой опыт работы 
базового предприятия», — 
не соглашаются в управле
нии.

И действительно, кто, как
не руководители леспром
хозов, лесозаводов, дол
жен быть заинтересован в 
том, чтобы ребята получали 
в Щ ТУ рабочие специально
сти? Значит, они должны 
проводить агитационную ра
боту, причем, прежде всего, 
среди своих работников-ро- 
дителей. Но это не значит, 
это набором должны зани
маться только базовые 
предприятия.

Казалось бы, ремонт печи, 
поиски директора, составле
ние заявок, профориентация 
— простые вопросы. Но за 
кажущейся простотой каж
дого из этих вопросов — 
серьезность отношения к 
проблеме подготовки кадров 
для лесной промышленности».

М. СМИРНОВА,

Штукатуры комсомольско- 
молодежной бригады Алек
сандра Кысина нз ПМК-14 
объединения «Союзтомскме- 
лиорация» полугодовую про

грамму выполнили на 175 
процентов. Качество их ра

боты только отличное. Сей
час бригада трудится на 
строительстве 75-квартир

ного жилого дома.
НА СНИМКЕ: Александр 

Кысин и Надежда Краснико
ва.

Фото П. Роготнева.

После того, как 
выступила газета

Ничего не закрыли 
и не открыли, но...

З авед ую щ ий  областны м  от
д е л о м  ад ра воохранения Б. В.
Тепляков В ответ на к о р р е с 
по н д е н ц и ю  «З акры ть легче, 
"е м  откры ть»  («Красное  зна
мя», № 135) сообщ ил :

П ро ве д е н о  совещ ание «:
главны м и врачам и леч^ н° '  
профилактических у ч р е ж д е 
ний по во п р о су  улучш ен ия  з у 
б о п р о те зн о й  по м о щ и  населе
нию г. Т ом ска . ,

В августе в оаспоряжение 
горздравотдела направляется 
10 врачей-стоматологов из 
15, приезжающих в Томскую 
область.

На базе областной стомато
логической поликлиники орга
низуется дополнительно 8 вра- 
чебных приемов и на базе 
городской зубопротезной ла
боратории — 2 врачебных при
ема. -

На полное обслуживание об
ластной стоматологической по
ликлиники будет передана 
приблизительно половина насе
ления города. Вторая полови
на населения будет обслужи
ваться городской зубопротез
ной лабораторией. Это позво
лит резко сократить очеред
ность на протезирование.

На базе медицинского учи
лища г. Томска с сентября 1974 
года организуется подготовка 
зубных техников. е

«Однако открытие _ город
ской стоматологической поли
клиники необходимо, — пи
шет в своем ответе Б. В. Теп
ляков. — Помещение для нее, 
согласно решению облиспол
кома, обязан выделить горис
полком».

К сожалению, за два с лиш
ним месяца ответа из горис
полкома на корреспонденцию 
«Закрыть легче, чем открыть» 
не поступило. Безответными 
остаются также корреспон
денции «Проблемы лодочного 
флота» («Красное знамя», 
№ 147), «Что за вывеской?» 
(N° 148), «Опять о гаражах и 
погребах» (№ 155), «Монумен
тальные раскопки» (№ 164), 
«Долгая жизнь квартиры» 
(№ 169). Осели в Томском гор
исполкоме 20 писем читателей 
газеты. Часть из них направле
на в апреле-мае. Да и на 
июньские давно прошли сро
ки ответов.

По нашей просьбе помощ
ник председателя»горисполко
ма О. И. Ковалевская проверя
ет, почему так случилось. Бу
дем надеяться, что вслед за 
проверкой последуют и отве
ты на поставленные вопросы, 
а также и конкретные дейст
вия работников горисполкома, 
направленные на устранение 
тех недостатков, о  которых 
писалось на страницах газеты 

• и в письмах читателей.

нА Т О М С К О М  под
шипниковом заводе 
за шесть месяцев ' по- , 

тори от брака состави
ли 238 тысяч рублей. Эта 
цифра превышает более чем 
пятую часть всех промыш
ленных потерь области. Нем
ного странно говорить об 
этом, поскольку хорошо из
вестно, что на заводе прово
дится немалая работа по 
повышению качества. Конфе
ренции, специальный штаб, 
ежемесячные выпуски много
тиражки. Наконец, на пред
приятии было утверждено 
положение о заводском зна
ке качества.

И все-таки брак, как зло
качественная опухоль, опу
тал производство. В прош
лом году, например, работ
ники лаборатории Госнадзо- 
ра за стандартами измери
тельной техники посетили 
завод и установили, что в 
одной партии 70 процентов 
продукции не соответствова
ло ГОСТу по точности вра
щения и основным разме
рам. Вся проверенная пар
тия не имела маркировки. 
Тридцать процентов подшип
ников было забраковано из- 
за повышенной намагничен
ности.

Работники лаборатории 
запретили реализацию ряда 
типов подшипников. Потери 
от забракованной партии вы
разились довольно солидной 
суммой — 48.893 рубля.

В феврале была устроена 
повторная проверка, и снова 
откловЛния от ГОСТа. Из 
взятых для проверки образ
цов со склада готовой про
дукции 10 процентов под
шипников типа 304 не соот
ветствовали ГОСТу по на
ружному диаметру.

Шлифовка — дело тон
кое. Особенно, ?когда речь 
идет о подшипниках малого 
диаметра. Чтобы уложиться 
в допуск 1— 2 микрона, ма
ло одной сноровки. Необхо
димо высокоточное оборудо
вание. Подшипниковцы та
ковым обладают. Автоматы, 
на которых обрабатываются 
детали, самые современные. 
Работают на них в основном 
выпускники профессиональ
но-технического училища 
№ 2. Кажется, есть все усло
вия для качественной и про
изводительной работы. Но 
вот данные бюро цехового 
контроля.

За восемь дней в изоля
тор поступило 235.802 бра
кованных кольца.

Больше всех поставляет 
-брака- участок - обработки от

верстий и желобов наруж
ных колец. Из общего коли
чества цеховых .потерь — 
семьдесят процентов. В чем 
причина?

— Здесь нет надлежаще
го улета выдачи и возврата 
деталей, — говорит испол
няющая обязанности старше-

ния брака. Так, трудоемкая 
операция суперфиниша заме
нена тонкой доводкой на 
внутришлифовальных авто
матах, выбрана оптимальная 
упаковка подшипников. При
меняется высокоэффектив
ная смазывающе-охлаждаю- 
щал жидкость. Обработка

фикация части работников 
довольна низкая.

До тех пор, пока это все 
не будет исправлено, трудно 
ожидать от цеха полной от
дачи, задаваемого роста объ
емов. Уже на протяжении 
трех лет коллектив не вы
полняет государственные

цо контрольного мастера це
ха К. Г. Ремер. — Много 
колец минует контролеров. 
Станочницы их не представ
ляют, а оставляют на рабо
чих местах или бросают в 
годную продукцию других 
участков. Затем их собира
ют и несут в изолятор. Най
ти виновных при таком по
рядке почти невозможно...

Отсутствие учета расхо
лаживает работниц. За брак 
практически никто не несет 
ответственности. На одном 
из участков попробовали на
ладить строгий учет, и брак 
сразу же сократился почти 
на 40 процентов.

— Мы постепенно вводим 
учет на всех участках, — 
рассказывает инженер М. П. 
Орлов. — Например, на 
участке обработки наруж
ных желобов даже постави
ли специальных людей, ко
торые сортируют продукцию, 
— чтобы брак не попадал в 
изолятор. С учетом качест
ва изделий пересмотрено по
ложение о премиях.

В последнее время, нужно 
отметить, брак действитель
но стал меньшими партиями 
отправляться на переделку. 
Однако процент его еще ве
лик. И ясно, что до тех пор, 
пока в цехе не будет нала
жен строгий учет за выдачей 
заготовок и "сдачей готовой 
продукции, пока не повы
сится ответственность каж
дого работника за качество 
выпускаемых изделий, он не 
уменьшится.

Больше половины всей 
суммы заводских потерь от 
брака за шесть месяцев при
ходится на долю цеха же
лезно дорожных подшипни
ков. Более 118 тысяч рублей 
потерял коллектив за пол- 
гада. В прошлом году цехо
вые убытки от брака соста
вили более 400 тысяч руб
лей. Железнодорожные под
шипники дорогие. Каждый 
стоит шбеть рублей. В цехе 
мнегох де дается 1 для ~ся иже-

наружных и внутренних ко
лец ведется на жестких опо
рах. Технический процесс 
обработки роликов автомати
зирован.

Все это дало возможность 
сократить брак на потоке на
50 процентов. Меньше стало 
рекламаций. Железнодорож
ные подшипники аттестова
ны на заводской знак ка
чества.

Ежегодно цеху планирует
ся очень большой рост объ
ема выпускаемой продукции. 
Например, нынче цех дол
жен выпускать подшипников 
на двадцать пять пооцентов 
больше, чем в 1973 году. 
Прирост за первое полугодие 
составил 12,5 процента. Это 
очень высокий показатель, 
если учесть, что цех не по
лучил ни новых площадей, 
ни мощностей. И, конечно, 
этот рост мог быть- более 
мощным, если бы потери от 
брака сократились хотя бы 
наполовину.

Очень многое в снижении 
брака может сделать кузнеч
ный цех. Он поставляет сю
да поковки к часто заведо
мо бракованные. Например, 
только за три месяца цех 
железнодорожных подшип
ников получил 4.134 наруж
ных и 2.900 внутренних бра
кованных колец.

Дело еще в том, что пять
десят процентов поковок цех 
получает по кооперации от 
Московского подшипниково
го завода. Качество этих за
готовок никто не проверяет. 
И, как правило, около пяти 
процентов кооперированных 
поковок выбрасывается.

Большая беда еще и в 
том, что на потоках нет про
филактического контроля. 
Четвертая часть потерь 
только оттого, это нет уче
та брака на участках и в 
сменах. Почти наполовину 
цех не укомплектован конт
ролерами.

Очень велика текучесть 
кадров» - Поэтому и квали-

планы. А удельный вес про
дукции цеха ЖДП в общем 
объеме заводской продукции 
велик.

Хотелось бы еще вот на 
что обратить внимание. Год 
от года на подшипниковом
совершенствуется служба 
технического контроля. За 
два года внедрены 22 конт
рольных автомата, другие 
приборы. Но все-таки 
средств измерений на заводе 
еще очень не хватает. Инст
рументальные заводы не 
обеспечивают подшипнико
вую промышленность мери
тельным инструментом в до- 
статочном количестве. Мно
гие ГПЗ нашли выход но по
ложения—оснащаются сред
ствами измерения собствен
ного производства. На том
ском заводе ее не делают. .

Есть на предприятии эк
спериментальный участок. 
На его базе можяб органи
зовать такое производство. 
Вопрос об этом давно ставят 
работники ОТК, но безре
зультатно.

Не решена на подшипни
ковом проблема ремонта 
средств активного контроля. 
Порой дело доходит до аб
сурда: измеряется изделие с 
допуском в один-два микро
на, а погрешность прибора— 
пять микрон. О каком же ка
честве может идти в данном 
случае^ речь?

Качество и <еще раз каче
ство вот то главное, над 
чам необходимо работать 
подпшшиковцам. И они. ко
нечно, работают. Но резервов 
у них еще очень много, и ис
пользуют их на заводе, как 
мы убедились, далеко не в 
полную мощность.
Рейд проведен корреспон
дентами газеты «Красное 

знамя» и сотрудниками 
томской лаборатории 
Госнадзора за стандар
тами н измерительной 

» техникой.

♦
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Умелым руководителем зарекомендовал себя комму
нист И. И. Чепуров на посту бригадира рыболовецкой 
бригады Молчановского рыбозавода. Коллектив несколь
ко лет занимает классные места в соревновании бригад 
предприятия, а ко Дню рыбака завоевал переходящее 
Красное знамя предприятия. Успех обеспечивает отлич
ное знание тонкостей рыбацкого дела, умение опираться 
в работе на опыт своих товарищей. Все это создало Ива
ну Ивановичу авторитет: молчановцы выбрали его депу
татом сельского Совета.

Фото В. Мокрушина.

М о н т а ж н и к и
Три дня назад сюда, в 

лесную тишину, прилетели 
вышкомонтажники из брига
ды прораба В. И. Сергеева. 
Устроились без особых 
удобств, сидениями служили 
чурки, только что выпилен
ные из березы и сосны. Две 
доски, положенные на вби
тые в землю колья, заменяли 
стол. Жилье — палатки и 
балки.

Там, где будет возвы
шаться буровая, натужно гу
дит трактор, тянет по земле 
пачку бревен. Они попадают 
в руки плотников, орудую
щих на строительной пло
щадке. Застучали топоры, от 
щепы идет тонкий аромат 
тайги. Работа на строитель
ной площадке идет споро. 
Плотники А. Павлов, М. 
Подконев — мастера своего 
дела.

Оживленно и на самой бу
ровой. Здесь рабочее место 
монтажников, ведущих сбор
ку каркаса для укрытия ди
зельного хозяйства. Забрав
шись наверх и закрепившись 
поясом, орудует ключом мон
тажник Владимир Мыльд- 
жии. Он скрепляет гайками 
и болтами стальные пере
плёты. Неподалеку эту же

работу выполняет монтаж
ник Олег Дахяовский.

Бригадир монтажников 
В. Теряхов внимательно на
блюдает за работой своих 
товарищей. Люди спешат: 
черз 25—30 дней сюда долж
ны прийти буровики. Нб в 
этой опешке.нет суетливо
сти.

Бригада прораба В. ^И. 
Сергеева — лучшая в выш
комонтажном цехе Западной 

• нефтеразведочной экспеди
ции. С начала года ею смон
тированы четыре буровые. 
Две из них — с опережени
ем нормативного времени.

Вместе со своим прора
бом вот уже больше пяти 
лет кочуют с одной точки на 
другую, монтируя буровые 
зимой и летом. В. Теряхов, 
а. Ямщиков, В. Мыльджин, 
О. Дахяовский. Каждый за 
эти годы хорошо освоил тех
нологию вышкостроения, ов
ладел несколькими специаль
ностями.

Пройдет немного времени, 
на Р-137 придут проходчики. 
А вышкомонтажники улетят 
на новую точку, чтобы на
чать строительство следую
щей буровой.

Т. КУРИЛОВИЧ.
с. Новый Васюган.

Премия Томскому 
п о ч т а м т у

Событием дня на Томском' 
очтамте стало решение кол- 
егии Министерства связи 
ССР и президиума ЦК 
рофсоюза работников связи, 
[о итогам II квартала кол- 
ективу присуждена вторая 
енежная премия. В теле- 
рамме, подписанной минист
ом связи СССР В: Псурпе- 
ым и председателем ЦК 
рофсоюза работников сзя- 
и А. Канаевой, говорится: 
Поздравляем высокими про- 
зводственньши показателя- 
:и, выражаем уверенность в 
ом, что коллектив Томского 
очтамта добьется дальней- 
щх успехов в работе».

Достижения связистов та-

Кбвы: план тарифных дохо
дов за II квартал выполнен 
на 102,9 процента, рост их 
к прошлому году составил 
108,3 процента. Производи
тельность труда повысилась 
на 101,4 процента. В этом 
— немалая доля труда пере
довых звеньев почтамта: кол
лектива высокой культуры 
производства 10-го отделения 
связи (начальник А. Ф. Че- 
ремисина), 26-го отделения, 
постоянно перевыполняюще
го план (начальник А. Т. Ле- 
совая), а также коллектива 
коммунистического труда 
29-го отделения (начальник 
В. И. Шашина).

Е. АНТОНОВА.

В ПОЛЕТЕ— «КОСМОС-673»
Сообщение ТАСС

16 августа 1974 года в 
Советском Союзе произведен 
запуск очередного искусст
венного спутника Земли 
«Космос-673». Установлен

ная на спутнике аппаратура 
работает нормально. Коор
динационно - вычислитель
ный центр ведет обработку 
поступающей информации.

О О Б Щ Е Н И Я
И З - З А р у н а

Б р а т с к о е

с о тр у д н и ч е с тв о
БУДАПЕШТ, 15 августа. 

(ТАСС). По случаю ^5-й го
довщины, подписания венге
ро-советского соглашения о 
научно-техническом сотруд
ничестве газета «Непсабад- 
шаг» выступила со статьей, 
в которой отмечает успеш
ное осуществление специали
зации и кооперации между 
различными отраслями про
мышленности ВНР и СССР.

Большое значение для 
венгерской экономики, отме
чает газета, имеет соглаше
ние о сотрудничестве в обла
сти производства глинозема 
и алюминия. «Непсабад- 
шаг» рассказывает о сотруд
ничестве между двумя стра
нами в строительстве пред
приятий по производству 
сырья. Так, например, вен
герская сторона участвует в 
.созда-нии на территории. Со
ветского Союза предприятий 
п-о производству бумажного 
картона, асбеста, химиче
ских удобрений. В статье 
широко освещается сотруд
ничество наших стран в 
горнорудной, металлургиче

ской, автомобильной, хими
ческой, нефтяной и нефтехи
мической промышленности.

С помощью Советского 
Союза к 1984 году в Пакте 
будет построена атомная 
электростанция мощностью 
2 миллиона киловатт.

В рамках соглашения о 
сотрудничестве в производ
стве вычислительной техни
ки, указывает газета, Вен
грия поставляет в Советский 
Союз высокопроизводитель
ные вычислительные маши
ны «Р-10» и другую вычис
лительную технику. Совет
ский Союз, в свою очередь, 
экспортирует в ВНР вычис
лительные машины «Р-20». 
«Р-30» и «Р-50».

Едва ли М0Ж1Н0 найти та
кую отрасль венгерского хо
зяйства, подчеркивает «Неп- 
сабадшаг», которая не была 
бы связана различными со
глашениями с советской про
мышленностью. Успешное 
осуществление специализа
ции и кооперации стало 
мощным фактором развития 
экономики наших стран.

В Е Р Н О С Т Ь  
ИДЕАЛАМ Р Е В О Л Ю Ц И И

БРАЗЗАВИЛЬ, 16 авгу
ста. (ТАСС). В столице На
родной Республики Конго 
состоялся массовый митинг 
по случаю национального 
праздника — 11-й годовщи
ны августовской революции 
1963 года.
' Выступая перед участии- 

нами митинга, президент 
республики Мариан Нгуаби 
подвел итоги борьбы конго
лезского народа, избравшего 
путь некапиталистического 
развития. Конголезский на
род под руководством своего 
авангарда — Конголезской 
партии труда — уверенно' 
идет по этому пути, подчерк
нул глава государства. Мы 
сумели отстоять завоевания 
революции, создав организо
ванные политические и госу
дарственные институты в 
лице партии трудящихся и 
новых органов государствен
ной власти — народных со
ветов. Завоевания НРК в

политической области бес
спорны, заявил президент, 
и сейчас мы вступаем в фа
зу создания экономической 
основы нового общества.

Глава конголезского госу
дарства решительно осудил 
деятельность буржуазных 
элементов, саботирующих 
мероприятия-партии и госу
дарства в национальном 
строительстве и в союзе с 
внешней реакцией тормо
зящих развитие конголез
ской революции.

В заключение М. Нгуаби 
подчеркнул, что Народная 
Республика Конго завоева
ла высокий авторитет на 
международной арене своей 
последовательной антиимпе
риалистической и антиколо
ниальной политикой, реши
тельной поддержкой нацио
нально - освободительных 
движений на африканском 
континенте.

ТЕЛЕГРАММА 
ГЭСА ХОЛЛА

НЬЮ-ЙОРК, 16 августа. 
(ТАСС). Генеральный секре
тарь Коммунистической пар
тии США Гэс Холл напра
вил лидерам конгресса те
леграмму, в которой заявил 
о желании американских 
коммунистов принять уча
стие в , экономическом сове
щании по вопросам борьбы с 
инфляцией, презложённом 
Президентом США Дж. 
Фоодом.

Г. Холл отмечает, что для 
реалистического рассмотре
ния проблемы инфляции со
вещание должно заслушать 
американцев, которые не 
поддерживают монополисти
ческие корпорации — основ
ных виновников и главных 
источников инфляции. Мы 
готовы, указывает он, пред
ставить совещанию народ
ную программу обеспечения 
работой и достижения благо
получия без инфляции, про
грамму, которая будет отве
чать насущным интересам 
трудящихся мужчин и жен
щин нашей страны, а не ин
тересам наживающихся мо
нополистических корпора
ций.

Общественность
одобряет

АФИНЫ, 15 августа. 
(ТАСС). Решение правитель
ства о выходе Греции из во
енной организации НАТО 
встретило здесь всербщее 
одобрение.

Тысячи . жителей Афин 
собрались у резиденции пре
мьер-министра, скандируя 
лозунги в поддержку этого 
решения. Афинская Печать 
подчеркивает его своевре
менность. Решение прави
тельства о выходе из воен
ной организации Североат
лантического договора, пи
шет, в частности, газета «Ак- 
рополис», не только оправ
дано, во и полностью отве
чает воле народа.

Компартия Греции опуб
ликовала заявление, в кото
ром подчеркивает, что грече
ские коммунисты всегда вы
ступали против участия 
страны в НАТО. В заявле
нии отмечается последова
тельная политика Советско
го Союза и других социали
стических стран в защиту 
независимости, суверенитета 
и территориальной целост
ности Кипра.

В этом году на 21-й меж
дународной ярмарке в Да
маске представлены 15 со
ветских внешнеторговых 
объединений, экспортирую

щих товары, которые могут 
заинтересовать деловые 
круги Сирии. Особенно ши
роко демонстрируют свои 
товары такие объединения,

как «Станкоимпорт», «Энер- 
гомашиноэкспорт», «Между, 
народная книга».

НА СНИМКЕ: у павильо
на СССР.

Фотохроника ТАСС.

К СОБЫТИЯМ ИЙ КИПРЕ
БЕЙРУТ, 15 августа. 

(ТАСС). Военные действия 
на Кипре приобретают все 
более интенсивный характер. 
По поступившим сообщени
ям, сегодня днем турецкие 
пехотные и танковые под
разделения вступили в тре
тий по величине город стра
ны — Фамагусту и соедини
лись с вооруженными тур- 
ками-кинриотами. занимаю
щими центральную часть го
рода. В результате бомбар
дировок Фамагусте причине
ны значительные разруше
ния, большая часть жителей 
покинула город.

Как здесь отмечают, всту
пление турецких войск в 
порт Фамагуста на восточ
ном побережье острова озна
чает, что под их контролем 
фактически оказалось при
мерно треть территории 
Кипра.

Продолжаются бои в Ни- 
козии. Особенно упорный 
характер вооруженные столк
новения между частями на
циональной гвардии, возглав
ляемыми греческими офице
рами, и турецкими войсками 
носят на востоке столицы, 
где находится большинство 
промышленных предприя
тий. По свидетельству оче
видцев, Никозия окутана ог
ромными клубами дыма от 
многочисленных пожаров.

Сообщается, что между
народный аэропорт Никозия 
находится под контролем ту
рецких вооруженных сил.

Самолеты турецких ВВС 
совершили налет на насе
ленный пункт Лимнитис, рас
положенный в 12 километ
рах от города Лефка, к ко
торому турецкие войска по
дошли на расстояние артил
лерийского выстрела.

Корабли ВМС Турции 
подвергли обстрелу примор
ские населенные пункты 
Трикомо и Богаз в восточ
ной части острова.

Сегодня началась эвакуа
ция членов семей англий
ских военнослужащих с во
енной базы Акротирии.

Вернувшийся на Кипр 
Г. Клиридис, исполняющий 
обязанности президента, соз
вал совещание политиче
ских и профсоюзных лиде
ров для обсуждения положе
ния в стране в связи с на
ступлением ■ турецких войск.

Как сообщил представи
тель ООН, за истекшие сут

ки убиты 3 и ранен 21 воен
нослужащий сил ООН.

АНКАРА, 15 августа. 
(ТАСС). Премьер-министр
Турции Б. Эджевит после 
встречи с послом США ут
верждал: «Американское
правительство поддержива
ет наше требование об уста
новлении федеральной сис-- 
темы правления на Кипре, 
основанной на принципе гео
графического раздела остро
ва».

ЛОНДОН, 15 августа. 
(ТАСС). Греция отклонила
предложение США о том, 
чтобы греческий министр 
иностранных дел Г* Маврос 
прибыл в Вашингтон для пе
реговоров по поводу кипр
ского кризиса. Об этом со
общает агентство Рейтер, 
ссылаясь на информирован
ные источники в Афинах.

ТЕГЕРАН, 15 августа. 
(ТАСС). В связи с обостре
нием обстановки на Кипре 
все полеты гражданских са
молетов из Тегерана в Ев
ропу отменены. Об этом со
общила Иранская националь
ная авиатранспортная кор
порация. *

ВАШИНГТОН. 15 авгу
ста. (ТАСС). -Пресс-секре
тарь Белого дома Дж. Тер- 
хорст сообщил, что прези
дент Дне Форд и государст
венный секретарь Г. Кис
синджер в связи с события
ми на Кипре проведут се
годня совещание так назы
ваемой «вашингтонской 
группы специальных дейст
вий», созданной в свое вре
мя для рассмотрения кри
зисных ситуаций. Президент 
в значительной степени на
деется, сказал пресс-секре
тарь, что существует возмож
ность «оказать дипломатиче
ское давление на участников 
конфликта и вернуть Гре
цию н Турцию за стол пере
говоров в Женеве».

Представитель государст
венного департамента
Г. Макклоски заявил, что 
«Соединенные Штаты реши
тельно поддерживают резо
люция ООН, призывающие к 
немедленному прекращению 
огня». Соединенные Штаты 
убеждены, заявил он, что 
только посредством возвра
щения на переговоры в Же
неве можно заключить со
глашение, которое будет слу
жить восстановлению кон

ституционного правительст
ва на Кипре и миру и ста
бильности во всем этом рай
оне.

Как здесь отмечают, уси
лия США направлены на 
то, чтобы урегулирование 
конфликта осуществлялось в 
рамках НАТО.

На вопрос, прекратят ли 
США свои поставки воен
ной техники Турции и Гре
ции, Г. Макклоски сказал: 
«Если два союзника по 
НАТО прибегнут к войне, 
должно быть ясно, что они 
не могут рассчитывать на 
дальнейшие военные постав
ки ИЗ’ США».

Касаясь реакции США яа 
выход Греции из военной 
организации НАТО. Г. Мак
клоски заявил: «Мы будем 
сожалеть об у.Чбде Гр^ии. 
Нам не совсем ясно, каковы 
намерения Греции. Мы озна
комились с ее заявлением 
и, откровенно говоря, ниче
го больше не знаем об 
этом».

ПАГИЖ, 15 августа. 
(ТАСС). Франция решитель
но осуящает возобновление 
военных действий, предпри
нятых Турцией на Кипре, го
ворится в заявлении, рас
пространенном Елисейским 
дворцом, резиденцией пре
зидента республики. Она 
считает, что только перего
воры в Женеве могут при
вести к справедливому уре
гулированию, соответствую
щему принципам, которые 
долягны определять отноше
ния между европейскими го
сударствами.

ЛОНДОН, 15 августа. 
(ТАСС). Англия не пойдет 
на односторонние действия 
на Кипре по крайней мере 
до тех пор, пока английские 
базы на этом острове не под
вергнутся нападению, зая
вил министр иностранных 
дел Англии Дж. Каллагон в 
интервью по телевидению. 
Односторонние действия Анг
лии могут только ухудшить 
положение на острове, до
бавил он, ‘ заявив в то же 
время о готовности Англия 
оказать содействие войскам 
ООН, находящимся на Кип
ре.

По мнению Министра ино
странных дел Англйи, луч
шим путем решения кипрско
го конфликта было бы про
должение переговоров с уча
стием всех заинтересован
ных сторон.

КТО ТАКОЙ ГВИДО ДЖАНЕТТИНЙ?
РИМ, 16 августа. (ТАСС). 

Еще один неофашист, кото
рый разыскивался итальян
ской полицией в связи с 
выдвинутым против него об
винением в соучастии в це
лом ряде кровавых преступ
лений, совершенных за по-_ 
сладние годы правыми экст
ремистами, некий Гвидо 
Джанеттини оказался за ре
шеткой. Как сообщают газе
ты,' Г. Джанеттини был аре
стован вчера в Буэнос-Айре
се и переправлен оттуда са
молетом в Италию.

Имя Гвидо Джанеттини, 
бывшего редактора неофа
шистской газеты «Секоло 
д’Италия», одного из «акти
вистов» партии итальянское 
социальное движение — на
циональные правые силы, 
за последнее время не раз

появлялось на страницах 
итальянской печати. Его на
зывают основным, действую
щим лицом в до сих пор не 
раскрытом преступлении, со
вершенном в 1969 году в 
сельскохозяйственном бачке 
Милана, где в результате 
взрыва бомбы десятки чело
век были убиты и ранены. 
Два года назад после того, 
как его «деятельностью» за
интересовалась полиция, 
Гвидо Джанеттини удалось 
при «загадочных» обстоя
тельствах избежать ареста и 
скрыться за границей. ^

В июне нынешнего года 
корреспонденту еженедель
ника «Эуропео» удалось 
взять у него интервью в Па
риже. Неофашист признался 
в своих связах с подрывны

ми организациями в Запад
ной Европе и близком зна
комстве с известным гитле
ровским головорезом Отто 
Скорценн. Г. Джанеттини 
заявил корреспенденту
«Эуропео», что он долгое 
время был агентом информа
ционной службы Итальян
ских вооруженных сил 
(СИД).

Комментируя арест Г. Джа- 
неттини, итальянские газеты 
выражают надежду, что это 
поможет следственным орга
нам в разоблачении подрыв
ных действий неофашист
ских организаций Италии и 
прольет новый свет на те 
силы, которые направляют н 
финансируют провокацион
ные вылазки правых экс
тремистов.

АРЕСТ УЧАСТНИКОВ БЕСПОРЯДКОВ
ЛИМА, 16 августа. 

(ТАСС). Перуанские власти 
объявили об аресте группы 
руководителей запрещенной 
Партии народное действие. 
Их обвиняют в провоцирова
нии беспорядков, имевших

место в ряде районов Лимы 
в конце июля — начале ав
густа этого года. Среди аре
стованных — исполняющий 
обязанности генеральное* се
кретаря Партии народное

действие Рикардо Моятеату- 
До.

Полицией арестовано око
ло 500 участников беспоряд
ков. Их дела будут рассмат
риваться специально создан
ными военными судами.
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_кусственно одерживать ини-

О п ы т  п р о в е р е н  
п р а к т и к о й С учетом личности студента...

Доцент кафедры патологи
ческой анатомии мединсти
тута Д. А. Грацианов, уйдя 
в докторантуру, в этом году 
не вел занятий,' но внима
тельно следил за учебным 
процессом: это был еще один 
год проверки — теперь уже 
другими преподавателями — 
его метода ведения практи
ческих занятий.

Что не устраивало Дмит
рия Александровича в тра
диционных способах препо
давания и текущей проверки 
знаний студентов?

Прежде всего то, что они, 
эти «коллективные», как их 
называет Д. А. Грацианов, 
способы, не учитывают осо
бенности личности студента. 
Ведь один более способен и 

, имеет возможность шагнуть 
в науке дальше, другому 
программа дается труднее, 
он затрачивает на ее освое
ние больше времени. Общий 

•.подход сдерживает само
стоятельность и активность 
более сильных студентов, 
суживает простор для реали
зации личных способностей, 
насильственно усредняет ре
зультаты обучения.

Поискам нового метода 
преподавания Д. А. Грациа
нов посвятил несколько лет. 
Теперь можно с уверенно

стью сказать, что такой ме
тод найден. Дважды прове
денный анкетный опрос сту
дентов показал, что Д. А. 
Грацианов внес существен
ный вклад в систему обуче
ния студентов-медиков.

В чем существо нового 
метода? Его сердцевиной яв
ляется предельная индивиду
ализация, т.е. согласование 
темпа и ритма обучения и 
контроля с особенностями 
и возможностями личности 
студента.

Практически это выгладит 
гак. К первому дню занятий 
вывешивается подробный 
план каждого практического 
занятия, рассчитанный на 
весь год. На стеллажах обе
их учебных комнат выстав
лены макроскопические пре
параты по всем темам курса. 
К услугам студентов — 120 
мнкропрапаратов, каяодый
из которых пронумерован и 
снабжен кратким описанием. 
Учебниками, атласом, цвет
ными таблицами по патоло
гической анатомии студенты 
обеспечены хорошо. Первые 
установочные занятия,
вскрытие трупов и посеще
ние музея проводятся обыч
ным, «коллективным» спо
собом, В остальное же вре
мя, . отведенное расписанием

третьему курсу, каждый
студент занимается в учеб
ной комнате самостоятельно.'

Теорию он может изучать 
дома или в библиотеке, а 
учебная комната предостав
лена ему для полноценной 
проработки всей годовой
коллекции препаратов и сда
чи зачета — по каждой те
ме в отдельности н в срок, 
удобный студенту.

Собеседование преподава
теля со студентом, подгото
вившим к сдаче тему, ни в 
коем случае не сводится к 
опросу и является главным 
моментом в этом методе.
Уединивнгйсь в дальнем
углу комнаты так, что
бы не мешать остальным, 
преподаватель внимательно 
выслушивает студента, ис
правляет его ответ по ходу 
илн в конце беседы, консуль
тирует, разъясняет, сообща
ет новое, обобщает и т.д. За
частую обучающая функция 
преподавателя преобладает 
над контролирующей. Если 
результат ответа хороший 
или удовлетворительный, 
тема студенту засчитывает
ся. В графе журнала ставит
ся не оценка, а дата сдачи 
темы. Если ответ ниже воз
можностей J студента, препо

даватель дает ему возмож
ность вернуться к этой те
ме и сдать ее в другой раз. 
В конце собеседования вы
сказывается оценочное суж
дение, которое позволяет 
студенту более глубоко разо
браться в достоинствах и не
достатках своего ответа, чем 
оценка по пятибалльной си
стеме.

Собеседование с одним 
студентом отнимает у пре
подавателя 5 —- 10 минут. 
Новый метод, и это особенно 
подчеркивает его автор, тру
доемкий, требует интенси
фикации как от преподавате
ля, так и от обучающихся. 
Но он соответствует трудно
сти науки. Времени уходит 
много, но есть и резервы 
экономии: никаких сведе
ний в деканат подавать не 
надо, групповые итоговые и 
контрольные занятия (кроме 
контрольных по биописям) 
отпадают, зарисовка микро- 
препаратов не требуется. 
Исключена также пустая 
трата времени на «вытягива
ние» слабого студента, кото
рый при обычном методе вы
нужден идти сдавать зачёт 
вместе со всеми, независимо 
от того, готов он к нему или 
нет.

В конечном. счете - -  новый

метод дает преподавателю 
возможность основательно 
побеседовать с- каждым сту
дентам но каждой теме, что 
исключает возможность про
белов в знаниях, увеличива
ет воспитательное воздейст
вие преподавателя.

Студент может закончить 
весь курс в любой срок. По
сле успешной беседы по 
последней теме он получает 
зачет за год и сэкономлен
ное время может потратить 
по своему усмотрению на 
научную илн общественную 
работу. Главная ценность 
метода Д. А. Грацианова за
ключается в том, что изуче
ние по программе темы идет 
с полной гарантией ее усвое
ния. Возможность пропуска 
в знаниях исключена (полно
стью. А  это в дисциплине, 
цде все взаимосвязано, 
очень важно.

Уже первый год обучения 
по новому методу (1966 —
67) показал перспективность 
замысла Д. А. Грацианова: 
две группы, которые он-вел, 
сдали экзамен лучше ос
тальных.

В 1967—68 учебном году 
средний экзаменационный 
балл в трех подопытных 
группах равнялся 3,9, в ос
тальных группах-на том-же

курсе — 3,71. В 1968—69 
учебном году Д. А. Грациа
нов ведет четыре группы. 
Его средний результат 4,075 
балла, в других группах — 
3,925. Занимающиеся по но
вому методу сдали экзамен 
в более короткий срок при 
меньших затратах времени 
на подотовку к экзамену. 
Почти все студенты Д. А. 
Грацианова сдают экзамен 
без двоек и неявок (а неко
торые и досрочно), тогда как 
в остальных группах лечфа- 
ка -имеются провалы и пере
сдачи.

Главный результат, разу
меется, не в повышенном
среднем балле, а в тех навы
ках, которые получают сту
денты при индивидуальном 
методе обучения. Устойчи
вая потребность в самостоя
тельной работе без воздей
ствия внешних стимулов — 
решающее в учебе и врачеб
ной работе.

Как отзываются о новом 
методе студенты?

Вот некоторые результаты 
пеового массового анкетного 
опроса, проведенного учеб
ной частью на III и IV кур
сах. Получено 129 запол
ненных анкет, в 126 из них 
метод Д. А. Грацианова счи
тается эффективным. В

графе «укажите преимуще
ства нового метода» выска
зано много положительных 
суждений. Студентам понра
вился метод, дающий воз
можность самостоятельно 
распределять свои силы и 
время при изучении курса, 
резко снижающий напряжен
ность при сдаче экзамена. 
Самостоятельная работа раз
вивает логическое мышле
ние, дает глубокие и проч
ные знания («многое остается 
в голове и после сессии»), 
приучает к систематическо
му изучению материала. Ин
дивидуальные собеседования 
вызывают большей интерес 
и творческий подъем, выра
батывают клиническое мыш
ление. Многие пишут о 
большой затрате времени 
преподавателем. А вот и за
мечание: «Новый метод да
ет возможность недобросо
вестным студентам запу
стить курс». Д. А. Грациа
нов на этот счет спокойно 
отвечает: «О чем жалеть?
Значит, будет меньше одним 
недобросовестным врачом».

Студенты сетуют на не
возможность сдать экзамен 
сразу же после сдачи зачета 
по курсу. Упрек не по адре
су. Д, А. Грапцаяов тоже 
считает, что не следует нс-

циативу лучших студентов. 
Чем быстрее студент сдаст 
экзамен, тем лучше.

В минувшем учебном го
ду по новому методу веля 
занятия все преподаватели 
кафедры. Проведен еще 
один анкетный опрос, кото
рый показал, что возврата к 
старому быть не может. Бо
лее того , по мнению препо
давателей и студентов, но
вый метод применим на дру
гих курсах, в других вузах, 
по дисциплинам, далеким от 
медицины. Введение рового 
метода на кафедре патологи
ческой анатомии Челябин
ского медицинского инсти
тута, где использовали опыт 
Д. А. Грацианова, привело 
к резкому повышению успе
ваемости студентов, значи
тельному сокращению про
валов на экзаменах.

И в Челябинске, и в Том
ске метод, предложенный 
Д. А. Грациановым, моди
фицируется соответственно 
личности преподавателя и 
особенностям студентов, но 
главное остается: ■ макси
мальный учет индивидуаль
ных способностей студента, 
предоставление обучающим
ся широкого поля деятель
ности для самоподготовки 
под наблюдением преподава
теля, всегда готового и по
мочь, и определить степень 
усвоения учебного материа
ла.

В. МОИСЕЕВ.
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УДАЧА ЮНЫХ 
ТОМИЧЕЙ

На днях из Ставрополя 
со Всесоюзного слета уче
нических производствен
ных бригад вернулась де
легация Томской области. 
Все наши ребята хорошо 
справились с заданиями 
по теории и были допуще
ны к практическим вы
ступлениям. Трудность 
ожидала победительницу 
областного конкурса юных 
пахарей ученицу 10-го 

■ класса Бакчарской сред
ней школы Елену Володи
ну. На слете ей впервые 
пришлось пахать на трак
торе ЮМЗ-6. Но Лена 
сумела разобраться в ма
шине новой марки и во
шла в первую десятку 
лучших 1 трактористок. 
Вместе с двадцатью дру
гими девушками-механи- 
заторами она получила 
право на участие в пока
зательных выступлениях 
от делегации РСФСР. 
Поощрительный приз — 
приемник—  завоевала 
ученица Турунтаевской 
средней школы животно
водов Рая Шапанько. Ми
ша Калинин, десятикласс
ник Володинской средней 
школы^стал одним из де
сяти лучших полеводов 
слета.

А. ЕСМАНСКАЯ.

«ЛЕГКАЯ» КАРАМЕЛЬ
Р аботницам  Т ом ской  ко н 

д итер ско й  ф абрики  «Крас
ная звезда» в кон це  а вгуста  
будет работать легче: на
ф абрике и спы ты вае тся  по 
точная линия для и зготов 
ления карам ели . И те пять 
тонн  карам ельной  м ассы , 
что пр ихо д ится  ж ен щ и на м  
переносить  за см ену, б удут 
обрабаты ваться м аш инам и , 

Т. ОВДИНА.

СТРОЯТ СТУДЕНТЫ
Среди зеленого кедрача 

белеют колонны. Это со-, 
оружается животноводче
ский комплекс на 1.500 
голов для-откорма молод
няка крупного рогатого 
скота. Этот комплекс в

Белоусовском отделении 
Томского опытно-произ
водственного хозяйства 
имени Б. Сидоренко, 
строят ребята из студен
ческого строительного от
ряда «Меридиан». Все 
сорок стройотрядовцев — 
посланцы ' Таджикского 
института физкультуры. 
На бетонных и зем
ляных работах отряд ос

воил уже около 50 тысяч 
рублей.

В. ПЕТРОВ.

ГЕОЛОГИ ВЕДУТ 
ПОИСК

Два отряда геологов Том
ского отделения Сибирско
го научно-исследователь
ского института геологии, 
геофизики и минерального 
сырья работают в северных 
нефтеразведочных экспеди
циях. Образцы будут ис
следоваться ядерно-физи- 
ческими методами с целью 
выявления промышленных 
скоплений нефти и газа-

Сейчас уже отобрано не
сколько десятков проб: 
различные горные породы, 
пластовые воды, нефть и 
газ. Позднее в них будет 
определено наличие изото
пов водорода, а также 
микроэлементов. Это помо
жет произвести оценку пло
щадей, перспективных на 
нефть и газ. ».

М. СЕДЫХ.

ШИШКИ ЩЕЛКАЕТ.. 
МАШИНА

На днях облпотребсоюз 
отправил в районы области 
малогабаритные машины 
МК-1. Новые механизмы 
станут отличными помощни
ками для заготовителей кед
рового ореха. МК-1 соби
рает шишки, размалывает 
их и отсеивает орехи от ше
лухи. Производительность 
труда при этом возрастает 
почти в семь раз.

Новые машины изготовле
ны по проекту Всесоюзного 
научно - исследовательского 
института охотничьего хо
зяйства а звероводства.

О. ТРОШЕНИН.

Должность у Веры Алек
сандровны — дефектар ап
теки № 4.

— Говоря проще, дефек
тар — это хозяйка аптеки,— 
пояснила управляющая
А. И. Реброва, представляя 
Веру Александровну Сухо
ву.

А еще она сказала, что Ве
ра Александровна — опыт
ный работник, большой друг 
и наставник молодых фарма
цевтов. Вся жизнь, вся рабо
та Веры Александровны свя
заны с лекарствами.

— Ничего особенного в 
моей жизни не было, — го
ворит В. А. Сухова. — До 
войны еще окончила Том
ский фармтехникум и по сей

день — по специальности.
. Трудно подсчитать, како

му числу людей помогли по
править здоровье лекарства, 
приготовленные Верой Алек
сандровной. Во всяком слу
чае, многим тысячам.-

...Великая Отечественная 
война. В Томске, в глубоком 
тылу, разместилось немало 
военных госпиталей. В одном 
из лшх трудилась все эти го
ды молоденькая худенькая 
девушка — Вера Сухова. 
Офицер медицинской служ
бы В. А. Сухова была там 
начальником аптеки.

— В то время нередко 
сутками не выходила из 
госпиталя, —1 вспоминает 
она сейчас. — Не хватало

лекарств. Не было тогда и в 
помине антибиотиков...

В четвертой аптеке В. А. 
Сухова работает с 1946 года. 
Прошла все фармацевтиче- 
ческие должности. Была ре
цептаром и контролером.

— В этой вот комнате, за 
этим самым столом занима
юсь уже пятнадцать лет, — 
показывает свое хозяйство 
Вера Александровна.

Вдоль стен — большие 
шкафы. В них — емкие 
стеклянные сосуды с медика
ментами. На каждом — чет
кие надписи по латыни. По
рошки, жидкости, таблетки. 
На столе посреди комнаты — 
мерная посуда, весы. Каж

дый день с девяти утра при
ходит сюда Вера Александ
ровна, одевает белый халат, 
белую шапочку, и все посто
ронние. домашние заботы от
ходят на задний план. Толь
ко работа занимает ее.

Так было н в этот день. 
Уточнила в ассистентской 
комнате, где готовятся ле
карства по рецептам, что не
обходимо ассистентам В. И. 
Халуз и Н. Д. Соколовой. 
Отпустила им до двадцати 
наименований лекарств. Вы
дала рецептару лекарства, 
которые поступают в аптеку 
в готовом виде. Затем 
встретилась с представите-

ВЕРНИСАЖ СЕЛЬСКОГО 
ИНЖЕНЕРА

В Доме уче ны х открылась 
вы ставка сам од ея те л ьн ого  ху 
д о ж н и к а  М ихаила  Н естерова. 
Выставлены работы , по свящ е н 
ные тр уд у  н е ф теразвед чи крв  
Васю ганья и л е со р уб о в  П ри- 
кетья. П о р тр е ты  рабочих , а к 
теров , т р у ж е н и ко в  сел ьско го  
хозяйства. На вы ставке э ксп о 
нируется  78 ра б о т  худ о ж н и ка , 
ко то р ы й  назначен  главны м  ин
ж е н е р о м  К о ж е в н и ко в с ко й
П М К  « О б л м вж ко л хо эстр о я » .

А. АЛЕКСАНДРОВА.

л нм и поликлиник и боль
ниц, которые обслуживает 
аптека.

Вернулась в свою матери
альную комнату. Принялась 
за приготовление концентра
тов: растворяла соли. Приго
товив, передала концентра
ты на проверку аналитику 
•Л. Данилович. Затем отнесла 
в ассистентскую. После обе
да поехала в центральный 
аптечный склад...

И так — изо дня в день.
Вера Александровна мог

ла бы уже идти на заслу
женный отдых.

— Не мыслю себя без ра
боты, — говорит она. — 
Тридцать семь лет с меди
каментами! Ведь' посвятить 
все эти годы здоровью лю
дей — значит делать настоя
щее дело, неправда ли?..

Л. КЛЕПЦОВ.

ВСТРЕЧАЕМ 
И ПРОВОЖАЕМ

На днях в Томск на теплохо
де «Мария Ульянова» прибыли 
200 туристов. Их путешествие 
началось в Новосибирске, а 
закончится в Тобольске. Гости 
с теплохода посетили памят
ные места нашего города, по
бывали на площади Револю
ции, в университете, познако
мились с деревянным ‘зодчест
вом Томска.

В этот же день областной 
совет по туризму отправил в 
путешествие две группы тури- 
стов-томнчей. Более ста ра
ботников сельского хозяйства, 
промышленных предприятий, 
учителей отдохнут в Сочи и в 
Севастополе.

И .' ХОЛОДОВА.

яхты.
Фото В. Казанцева.

МАРШРУТЫ АГИТПОЕЗДА
Двадцать восемь выездов 

сделал агитпоезд Тегульдет- 
ского Дома культур4| во вре
мя заготовки кормов. Коллек
тив агитпоезда, в состав кото
рого входили врачи, лекторы, 
работники комбината бытово
го обслуживания и агитбригада, 
посещал поля и фермы, был 
в кормозаготовительных от
рядах, на вечерних и дневных 

(дойках.
Сейчас агитпоезд готовит

ся к новым поездкам, марш
рут которых — осенняя стра
да.

Н. ФЕСТАЛОВА.

Чт о гд е  с л у ч и л о с ь
З А Б Ы Л И . . .

Недавно с двумя ма
ленькими детьми и пре
старелой матерью мне 
пришлось ехать по желез
ной дороге от Томска до 
Асина. . Выходя, мы за

были в вагоне' кофточку, 
в кармане которой была 
значительная сумма де
нег — 140 рублей. Мы и 
не чаяли, что пропажа 
найдется. Но скоро и коф
точка, и деньги снова по
пали к нам в руки. Боль
шое спасибо обслуживаю

щему персоналу поезда. 
Мы. к сожалению, знаем 
только фамилию бригади- 
ра-яроводника этого ва
гона Гусевой. Спасибо и 
ей. и всем другим това
рищам.

Н. ЛИБИК.
г. Асино.

Сегодня по области ожи
дается по южным районам 
без осадков, по остальным

— местами кратковремен
ные дожди и грозы, ветер за
падный, 5— 10 метров в се

кунду, температура 18— 23 
градуса.

По Томску .— переменная 
облачность, кратковремен
ный дождь, ветер западный, 
5 —9 метров в секунду, тем
пература — 21 — 23 градуса.

С н о в а  Т и л ь
Кинокартину «Легенда о Тиле Уленшпигеле» на сту

дии «Мосфильм» ставят режиссеры А. Алов н В. Нау
мов. В основу сценария, написанного ими, лег широко 
известный роман Шарля де Костера.

Зритель увидит в фильме события XVI века, эпохи ни
дерландской революции. В центре событий весельчак и 
балцгур Тиль Уленшпигель, ставший одним из борцов 
против испанского владычества. Роль Тиля исполняет ак
тер таллинского ТЮЗа Л. Ульфсак. В других ролях: 
Н. Белохвостнкова, Е. Леонов. М. Ульянов. А. Демидова, 
Е. Евстигнеев, Ю. Яковлев, Ф. Дворжецкий, И. Смокту
новский.

Съемки будут проходить под Москвой, в Прибалтике 
и Польше, где сохранилась архитектура того времени.

Один из сложных эпизодов фильма снимут под Ригой. 
Здесь будет построена декорация затопленного города, на 
улицах которого разыграются «баталии» кораблей XVI 
века.

Снимает ленту кинооператор В. Железняков.
НА СНИМКЕ: снимается эпизод прощания Тиля Улен

шпигеля со своей невестой Нелле.
Фотохроника ТАСС.

Юмореска-
Абитуриент Костя Дуб

ков уже после первого 
приемного экзамена по
нял. что его шансы по
пасть в институт — мень
ше нуля, и решил пустить 
в ход силы главного ре
зерва. То-есть просить 
подмоги у дяди Мити.

Дядя Митя, гипнотизер- 
любитель, долго сопротив
лялся и уже хотел выста
вить племянника за 
дверь. Но тот выставил 
на стол коньяк, и род
ственник поддался гипно
зу. Со вздутым карма
ном дядя' отправился в 
институт.

БЫТЬ ИЛИ НЕ БЫТЬ ЗООМАГАЗИНУ?
До Томского зоологиче

ского магазина приходится 
добираться долго. Потратив 
на поиски добрые полчаса, 
наконец, увидишь вывеску, 
извещающую, что в этом од
ноэтажном деревянном доме 
находится Томский зоологи
ческий участок. Что здесь 
же располагается и магазин, 
свидетельствовало только 
объявление о продавцах, ко
торые «срочно требовались».

Нет здедь ни больших за
стекленных витрин, где стоя
ли бы чучела птиц и зверей,

аквариумы с водорослями н 
рыбками. И вообще нет ни
чего специфического. Были 
только наглухо запечатан
ные окна и двери.

Директор магазина М. П. 
Анисимов отвечал на частые 
звонки любителей природы:

— Нет, магазин не от
крылся. Нет, не будет от
крыт...

Согласитесь, странные во
просы и не менее странные 
ответы.

М. II. Анисимов горестно 
разводит руками. Да, мага

зин закрыт, и гарантировать 
его нормальнук» работу он 
не может.

— Посмотрим сами, — и 
мы проходим в помещение, 
где изредка осуществляется 
торговля, и которое можно 
назвать магазином; лишь за
крыв глаза.

В комнате, что в нормаль
ных усло.виях назвали бы 
торговым залом, я не увиде
ла ни зелени, ни пушистых 
чучел, ни живых зверьков. 
Правда, здесь стоял большой 
и довольно запущенный ак

вариум, рыбки в котором не 
обрадовали бы* никакого по
купателя. Половину и без 
того небольшой. площади 
занимает унылый прилавок, 
на котором в беспорядке 
громоздятся какие-то банки. 
Человек, которому не объяс
нили бы заранее назначение 
этого помещения, в лучшем 
случае решил бы, что это 
плохой склад.

Показав, что двери в 
этом магазине есть и изред
ка открываются, девушка- 
продавщица тут же ушла.

— Куда же она, ведь мо
гут прийти покупатели?

М. П. Анисимов снова раз
вел руками:

— Продавец одна. Она и 
с отчетом в банк ездит, и 
товар принимает, и деньги 
сдает. А на все это время 
магазин остается закрытым. 
Вот повесили объявление, 
что нужны продавцы. А кто 
сюда пойдет? — И он оки
дывает взглядом полутем
ный «торговый зал».

Простаивает магазин не 
потому, что нечем торговать. 
Напротив, товар самый раз
нообразный и в достаточном 
количестве. Ежи, бурундуки,

белые мыши, белки, птицы... 
Одних животных не перечи
слить сразу. И пользуются 
они большим слросом. Люди- 
приезжают из близких и 
дальних поселков. Заказыва
ют зверушек детские ‘сады и 
школы. Мамы и паны прихо
дят сюда купить для малы
ша ежа или птичку, чтобы 
сын привык заботиться о 
братьях своих меньших. И 
даже за границу отправля
ются отсюда обитатели си
бирских лесов. Вот только в 
этом году любители живот
ных в Берлине получили из 
Томска три тысячи полоса
тых зверьков— бурундуков.

Все это вполне . понятно.

Для горожан,, ляшеньгх по
стоянного общения с приро
дой, устройство «живых 
уголков» является просто 
необходимостью. Если у че
ловека нет возможности ча
сто бывать на природе, он 
старается иметь что-то. жи
вое у себя дома, II поэтому 
зоологический магазин очень 
нужен томичам. Но, как уже 
понял читатель, магазина по 
существу нет. Правда, вы
делить для него приличное 
помещение обещают уже 
давно. Может быть, стоит 
напомнить обещавшим то
варищам о постановлении Со
вета Министров’ о мерах по

Поступав в дверь с. таб
личкой «Декан вечернего 
факультета», он распахнул 
ее рывком и сразу с поро-_ 
га стал сверлить отяго
щенным взглядом лысова
того мужчину, сидящего 
за столом с карандашом в 
руке. Заметив вскоре,'что 
усталые глаза гипнотизи
руемого" дрогнули, дядя 
Митя достал из кармана 
коньяк, быстро снял с не
го пробку, поискал взгля
дом стаканы и наполнил 
их. После тоста («За 
подъем науки и техни
ки!») декан потерял вся
кую способность к сопро
тивлению, и дядя присту
пил к делу. То есть стал 
внушать, что юного Дуб
нова надо сохранить для 
науки, то-бишь, закрепить 
•в стенах «альмы мате
ри».

— Но я бессилен что- 
либо сделать, — застен
чиво прошептал лысова
тый.

— Бросьте прибеднять
ся. , — строго сказал ‘дядя 
Митя, наливая по второй. 
— . Декан всесилен. Он 
может, если захочет...

— Декан, может, и мо- * 
жет... •— дернул плечом 
лысоватый. — Но я не 
декан, а плотник. Днем. 
А вечером —• студент... 
Сейчас чертил по заданию 
декана график успеваемо
сти... А тут вы отвлекли, 
словно загипнотизирова
ли...

Дядя Митя протяжно 
вздохнул, взглянул на 
свет сквозь опустошенную 
бутылку и мрачно поинте
ресовался:

— А почему — , лысый?
— После второго кур

сового проекта начало ин
тенсивно выпадать, — 
грустно пояснил плотник- 
студент н беззвучно за
плакал.

Дядя Митя тоже про- 
макнул скупую слезу ру
кавом. завернул бутылку 
в график успеваемости л 
тихо вышел.

Ю. ТАРАН.

увеличению производства 
зоологических товаров и 
улучшению торговли ими?..

Почему-то эти «меры. по 
улучшению» до енх пор не 
приняты по отношению к 
Томскому зоологическому 
магазину. И он то откры
вается ненадолго, то закры
вается. А директор М. П. 
Анисимов вынужден .заду
мываться над «гамлетов
ским» вопросом: быть или 
не быть зоологическому Ма- 
гаеину в Томске...

М. СКОРОХОДОВА.

Редактор
, А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ЧЕЛЯБИНСКИЙ ТЕАТРОПЕРЫ
И БАЛЕТА им. м. И. ГЛИНКИ
17 августа.В помещении драматическо

го театра — «Кармен».
Начало спектакля 

час. 30 мин.
в 19

ЦИРК
17  августа — новая програм

ма «М олодые сердца».
Начало — в 16 и 20 час.

ктйвореи зрелищ
" 4  и  С П О Р Т А

17 августа — художествен
ный фильм « П р иклю че ни я  
га й д ука  А нгела» — 19, 21.

Я 1 у кино
СЕГОДНЯ 

в  КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Дела сердечные» — 9,
10 50 12-40. 14-30, 16-20. 17-10,
20 21-50. «Дети Р айка» (две
серки) -  8-30 11-45. 15. 18-15. 
91-30. Зал кинохроники. «Звез

ды А ф р и ки » , «Сады мира», 
«Ф итиль» № 138 , «Зимняя 
с к а з ка  Домбая» — 9. 10-05,
11- 10. 12-15, 13-20. 14-25. 15-30,
16- 35. 18-45. 20-55. 22. «Мело
дии России» (фильм-концерт). 
« Ф л а м и н го — розовая мечта» —
17- 40, 19-50.

«ОКТЯБРЬ»
«Бом аск» — 8-40, 12, 15-20,

18- 40. 22. «П уть в полутьм е» —
10-20. 13-40. 17. 20-20. «Дела 
сердечны е» — 9.' 12-40. 14-30,
16-20. 18 10. 20. 21-50. Для де
тей — М ул ьтсб о р н и к  N > 2 3  — 
10-50. .

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Дела сердечны е» — 9,

10-50. 12-40, 14-30, 16-20. 18-10. 
20. 21-50. «Любовь Серафима 
Ф ролова» — 18-10. «Ж изнь  на 
греш но й  земле» — '9.12-40, 
16-20. 20. 21-50. Для детей — 
М ул ьтсб о р н и к  — 10-50, 14-30.

«ПИОНЕР»
«Вий» — 9, 10-35. 12-10,

13-35, 15-20. 16-55. 18-30. 20-05. 
«И дож дь см ы вает все следы»
— 21-40.
КИНОТЕАТР «СИБИРЯК»

«Встречи и расставания» —
11. 14-40. 20-10. «Прерия» —
12- 50. 16-30. 18-20, 21-50. Для 
детей — М ул ьтсб о р н и к  Nr 24 
«С орока-еоровка» — 9-20.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Ради ж и зн и  на земле» (вто

рой фильм кинодилогии «Вы
сокое звание»)— 16. 18. 20. 22.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Текум зе» —  11-30, 13-20.
15-10. 17. 18-40. 20-20. 22. Для 
детей ,— «Полонез О гинсиого»
—  10 .

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

♦Она и дьяволы » (две се
рии) — 12-10. 14-30. 16-50,
19-10. 21-30. Для детей — «Без
бородый об м анщ ик» — 10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Она и дьяволы » (две се
рии) — 15. 18. 21. Для детей— 
«Дальние страны » — 13.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
♦ Ч и н га чгук  — Больш ой

Змей» — 18. 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ» 
«Лиловая а каци я »  —  17-20,

19. 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Белая роза» — 15, 17, 19.

21.

СУББОТА, 17 августа  
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А  

ТОМСК
11.00. «Надежные крылья Се

вера». Завтра — День Воздуш
ного Флота СССР.

МОСКВА
12.00. Программа передач.

12.05. Новости. 12.10. Програм
ма мультфильмов: «Каникулы
Бонифация». «Лесное приклю
чение». 12.40. На приз клуба 
«Кожаный мяч». Репортаж о 
торжественном открытии Все
союзных финальных соревно
ваний юных футболистов. Пе

редача из Куйбышева. 13.50. 
«Здоровье». Ведет передачу 
врач Ю. Белянчйкова. 14.30. 
«Огни цирка». 15.10. «Дети 
Страны Советов». Премьера те
левизионного документального 
фильма «О самом памятном». 
16.05. «По страницам «Голубо
го огонька». 16.55. Телевизион
ный театр миниатюр «13 сту
льев». 18.00. «Время». Инфор
мационная программа. 18.30. 
Международный турнир по бас
кетболу на приз Ю. Гагарина. 
Сборная Эстонии — сборная 
США. Передача из Таллина. 
18.55. «Наука — сегодня». 
19.25. Одноактный балет
-«Класс-концерт». 20.10. «Экра
низация литературных произ
ведений». «Живой труп». Худо
жественный фильм. 1-я серия. 
(«Ленфильм*. 1968 г.). 21.30. 
«Молодые голоса». Всесоюзный 
телевизионный конкурс моло
дых исполнителей Алма-Атин
ской зоны. 2-й тур. 23.00. «Вре
мя*. Информяционная програм
ма. 23.30 — 00.35. Киноленты 
прошлых лет. «Дом- на Труб
ной». Художественный фильм. 
(«Межрабпом-Русь»).

ВЦОРАЯ ПРО ГРАМ М А  
ТОМСК

16.00. Для вас. ребята! «Ве
селые старты». 16.45. Фильмы 
«Велосипедик убежал». «Вес
нушка-детектив». 17.00, Те
левизионная программа «Кни
голюб». 17.50. «Весна театра». 
Документальный фильм. 18.15 
— 19.30. «Последние дни». 
Фильм-спектакль по пьесе 
М. Булгакова. (Ленинградское 
телевидение. 1968 г.)

Томскому тароремонтному 
предприятию на постоянную 
А временную работу требу
ются рабочие (мужчины, 
женщины, школьники, пен
сионеры) на полный и не-, 
полный рабочий день. За 
пенсионерами сохраняется 
пенсия. Доставка работ
ников на работу и с рабо
ты — автобусом предприя
тия. Здесь же требуются: 
старший бухгалтер (на пра
вах главного), заместитель 
старшего бухгалтера, инже
нер-механик, водитель авто
погрузчика, водитель на лег
ковой автомобиль.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина. 151-а, бюро по 
трудоустройству, или ул. 
Мичурина, 108, телефон 
,\ь 5-05-36.

Детским яслям № 1 1  на 
постоянную работу требу
ются: патронажная медсест
ра, сестра-воспитатель, днев
ные нянн. Няням ежемесяч
но выплачиваются к окладу 
премиальные.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 39, к заведую
щей.

Кинотеатру «Октябрь* 
срочно требуются киномеха
ники.

ВНИМАНИЮ ОХОТНИКОВ!
летне-осенняя и зимняя охота на территории области 

РАЗРЕШАЕТСЯ:
на водоплавающую, болотную и луговую дичь с 24 ав
густа до отлета; на тетеревов, глухарей, рябчиков и бе
лых куропаток — с 15 сентября 1974 г. до 1 марта 
1975 г.

Норма отстрела иа одного охотника: водоплавающей — 
не более 6 штук и боровой дичи — 4 штук за световой 
день.

Охота на территории приписных охотничьих хозяйств 
разрешается только по путевкам обществ охотников и ры
боловов или с письменного разрешения арендаторов 
охотничьих угодий.

Запрещается всякая охота в государственных заказни
ках, в зеленой зоне г. Томска в границах: Богашево, Тах- 
тамышево, Падун, Зоркальцево, Кузовлево, Новомихай- 
ловка, Корнилово, Большое Протопопове, а также зеле
ных зонах других городов, райцентров и рабочих посел
ков.

Охотники — владельцы охотничьих собак при пере
движении водным или наземным траЯспортом обязаны 
иметь на собаку ветеринарное свидетельство по форме 
№ 1.

Управление охотничье-промыслового хозяйства при
Томском облисполкоме.

Детская художественная школа объявляет дополни
тельный набор учащихся в 1-й класс на 1974 — 75 учеб
ный год. Принимаются дети в возрасте 11 — 13 лет. При
ем документов — с 20 по 30 августа.

Приемные экзамены — 29 и 30 августа с 10 часов 
утра. Начало занятий — 2 сентября 1974 г.

Адрес шкалы: пр. Ленина, 42, телефон № 2-22-31.

Коллектив областного 
объединения «Сельхозтех
ника» я президиум обкома 
профсоюза рабочих и слу
жащих сельского хозяйства 
и заготовок выражают глу
бокое соболезнование заме
стителю председателя обла
стного объединения, члену 
президиума обкома профсо
юза А. Д. Жокниу по поводу 
смерти его отца -

Ж О КИНА
Д м итрия  И вановича,

последовавшей 16 августа 1974 года.

йяш адрес и то м о м  »;
дппес оеданцми: 634050. Том ск, ГСП-18, пр . нм . Ф р ун зе . 103. ТЕЛЕФОНЫ : прием ной  р е д а кто р а — 4-74-35, зам естителей рятяма пдптмнной ж и зн и  — 4-80-52, 4-40-48, отдела пр оп аган д ы  — 4-80-95, отдела пр ом ы ш ле н но сти  — 4-46-76. 4-51-83, ----------  ------------  _ - »- , ...........  ,  т Сипо, л

тямАяемий Р— 4-33-63 4-46-48. отдела и нф орм ации  — 4-73-32,4-81-22, отдела со ве тско го  строительства  и б ы та —4-81-61, отдела п и се м — 4-81-65. 4-77-87, 4-77-31, отдела иллю стр аци и  — 4-71-39, б ух га л те ри и  й отдела
объявлений  — 4-20-91 зам? зав? издательством  — 4-77-62. с те н о гр а ф и стки  — 4-70-34. областной ж у р н а л и с т с к о й  о р га н и за ц и и  — 4-74-48. д е ж ур н о го  — 4-35-53.

>

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii<iiiiiii|iiiii>>iiiiiiniiiiiinniiimnifiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii.iiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiii>iiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiliiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii(iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiinniiimiifTiiiiiinnimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii„ii
Томскому гороно требу

ется секретарь-машинистка. )
Обращаться: г. Томск-50. У 

пр. Ленина, 73, коми. 34.

Томской конторе Госбан
ка на постоянную работу 
требуются: инкассаторы,
кассиры, телетайпист, маши
нистка, шофер, курьер.

Обращаться: Томск-50
пр. Ленина. 109, теле
фон № 2-65-72.

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Ангарске (центр) на 
равноценную квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: "  г. Томск, 
ул. Кулагина, 7, кв. 26 к 
Литровой В, А.

едактора — 4-77-52, 4-71-35, ответ, секре та ря  — 4-72-34, секре та ри ата  —4-80-20
отдела _ с е л ь с к о го ^  хозяйства  •— 4-83-65^ 4*23*60, отдела_ н а уки  и учебны х

К303607. Заказ № 3430. г. Томск, областная типография
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